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Paloma Benítez Tinoco.- Juan Pablo Bravo regresa este semestre al equipo 
de basquetbol y con él las esperanzas de calificar a las finales de la 
CONADEIP (Comisión Nacional Deportiva de Instituciones Privadas). 
Nacido en Valle de Bravo, Estado de México, es uno de los símbolos más 
importantes de la escuadra ráfaga. Regresa con una nueva mentalidad 
para motivar a sus compañeros y calificar a las finales. 
Su inesperada salida del equipo se debió a problemas académicos, para 
poder participar en los torneos, debía acreditar más del 50 por ciento de las 
materias, lo cuál no hizo.
“Tenía otros planes, me entró la cosquilla de jugar profesional, y no seguir 
con mis estudios, descuidé la escuela, pero cuando tomé la decisión de 
quedarme en el equipo fue demasiado tarde, no pude recuperarme y tuve 
que darme de baja temporal”, explicó Bravo al cuestionársele sobre su 
salida. 
“ Hay que dejar hasta la última gota dentro de la cancha”, es su frase 
favorita, la cuál le ha ayudado a conseguir sobresalientes frutos deportivos. 
Bravo ha conseguido el máximo sueño de un basquetbolista; representar a 
su país internacionalmente, ha sido convocado a la selección mayor en la 
preselección,  participó en dos juegos mundiales, ha hecho giras a Estados 
Unidos, campeón CONADEIP, entre otras muchas satisfacciones.
“Juan Pablo es un símbolo en el equipo, entra a la cancha y emociona a la 
gente, le sube el ánimo a sus compañeros y sobre todo es un gran jugador, 
con él la gente siente que el equipo va hacia arriba y no hacia abajo”, opinó 
uno de los más fieles seguidores de las Águilas.
Para Bravo el ser un símbolo del equipo lo llena de satisfacción, recordó que 
en un partido amistoso del semestre pasado donde no podía jugar, se 
levantó y se colocó su banda, lo cual hizo que la gente se pusiera en pie y le 
aplaudiera, y expresó que sintió un escalofrío. Reveló que los premios que 
le da la gente no tienen palabras.
Pero lo que más preocupa al basquetbolista en este momento es la 
calificación al nacional de la CONADEIP, el equipo tiene que ganar 11 
juegos de los 12 que le quedan es un reto importante, pero “el cuatro Águila 
tiene fe en los jugadores, en el entrenador y en él mismo” y pronosticó que 
calificarán a las finales. 
El “güero”, como se le conoce, recordó uno de los momentos más difíciles 
durante su ausencia.  Fue un partido contra la UDLA, en el que le llenó de 
desesperación ver a los aztecas burlarse. Declaró que viene con todo para 
defender lo que ellos quisieron aplastar.
Por su parte Javier Ceniceros, entrenador del equipo, destacó que Bravo es 
una pieza fundamental, que tiene mucha experiencia y que llena de 
motivación a sus compañeros.
Héctor Ibáñez, compañero de Bravo en el equipo, asintió que el regreso del 
jugador les brinda más confianza, ya que ha jugado mundiales, 
panamericanos, y es campeón CONADEIP. 
“El balón de basquet es mi mejor amigo, es el que aguanta mis corajes, mi 

   El mundialista Juan Pablo Bravo está de vuelta en la selección
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Las invictas Águilas esperan el CONNDE
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Juan Pablo Bravo está de vuelta al equipo de basquetbol y con 
él las esperanzas de calificar a las finales de la CONADEIP.  

Regresa un Bravo a la cancha

Comienza el Doctorado en Pedagogía

   Maestros provenientes de distintas partes 
del país asisten a capacitarse. 
 El Dr. Octavio Fullat I. Genís, catedrático de 
filosofía de la educación de la Universidad 
Autónoma de Barcelona impartió dentro de la 
primera fase la materia “Teoría, diseño y 
metodología de la investigación”.

  Está compuesto por 10 módulos, cada uno 
integrado por la presencia de 3 expositores en 
su mayoría españoles y doctores de 
universidades del país.

ARRANCA SANTIAGO Y 
AMÉRICA

Terminan las juntas para los 
interesados en servicio social 
comunitario y profesional.
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Paloma Benítez Tinoco.- El invicto equipo de futbol femenil se prepara 
para el torneo del  Consejo Nacional para el Deporte Estudiantil 

(CONNDE) que se disputará en febrero. 
Las Águilas participan desde octubre del año pasado en un torneo 

en la cancha de San Pedro, Cholula, en el que su estadísticas 
son: 8 juegos jugados, 5 ganados, 2 empatados y  uno ganado 

por “shout outs”. Han anotado  32 goles  y recibido 17. 
Estos  números las colocan en el segundo lugar de la tabla 

con 17 puntos en total. El primer sitio lo ocupa el 
deportivo Jam con 22 puntos, pero las Águilas 

tienen un partido pendiente. Susana Díaz y 
María Eugenia Relón son las mejores 

anotadoras  del  equipo 

Futbol
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Basquetbol

Paloma Benítez Tinoco.- Las Águilas comenzaron con el pie derecho su 
preparación rumbo a la calificación para las finales de la Comisión Nacional del 
Deporte Estudiantil de Instituciones Privadas (CONADEIP), al derrotar en dos 
ocasiones consecutivas al equipo de basquetbol de la Universidad Madero.
86 a 68 fue el marcador a domicilio, el sábado diez de enero, donde Juan Pablo 
Bravo anotó 29 puntos. El nido fue testigo del partido de vuelta el martes 20 de 
enero a las 7:40 de la noche.
 Los emplumados salieron a la cancha,  los novatos lucían una cabellera a medio 
rape, como bienvenida por parte de los veteranos del equipo. ¡UPAEP!, fue el 
grito de inicio, los jugadores se persignaban antes de entrar a la cancha, y sonó 
el clásico aplauso por parte de la afición, todo estaba listo para el encuentro.
Julio César Everardo, David Luengas, Héctor Ibáñez, Gustavo Ayón y Rodolfo 
Cabrera, abrieron la alineación. La primera anotación corrió a cargo de Cabrera, 
el júbilo de la porra no se hizo esperar, aunque poco a poco el rival alcanzaba la 
ventaja. 
El tiempo transcurría, cuando el número seis local, Víctor Thomas, entró a la 
cancha, la ovación del público no se hizo esperar, ya que esperaba con ansia su 
regreso. ¡Traidor!, gritaba la porra al número 10 de la Madero, que anteriormente 
jugaba para las Águilas. Los debutantes de la selección orientaban todo su 
esfuerzo a la cancha. El ¡ruido, ruido! de la porra a veces parecía no funcionar, 
ya que la Madero seguía con la ventaja. Primer cuarto 25 a 29 a favor de los 
visitantes.

Opacan a la Universidad Madero; “ jugaremos cada partido 
como si fuera la final”: Ceniceros

Doble victoria para los emplumados

Paloma Benítez Tinoco.-  La UPAEP espera ser un excelente anfitrión en el 
torneo de la Comisión Nacional Deportiva de Instituciones Privadas 
(CONADEIP) donde recibirá a equipos de distintos lugares de la república en 
la culminación de los juegos de este substancial torneo. 
Del 16 al 20 de marzo se jugará el hexagonal de basquetbol varonil, todos los 
partidos serán en el gimnasio, disputándose tres por día. En la rama femenil 
las competencias serán del 1 al 3 de marzo, jugándose dos partidos por día. 
Las finales de futbol serán del 21 al 27 de marzo, en el Centro de Integración 
Universitaria (CIU).
Se necesitarán 28 personas de servicio social para que sean edecanes o 
guías de los equipos visitantes. La labor de los estudiantes es llevar a los 
jugadores al camión, a las canchas, al hotel, recomendarles restaurantes y 
apoyarlos en lo indispensable para que disfruten de una buena estancia.
 Los árbitros ya están confirmados, pertenecen a la delegación Puebla. El Lic. 
Raúl Cházari, Director de Promoción Deportiva, diagnosticó que sólo faltan 
pequeños detalles, redes nuevas, pintar las bancas y otros por menores. Al 
cuestionársele sobre el costo que va a representar ser la sede de este torneo, 
calculó que es equivalente al de llevar a un equipo a Monterrey, matizó que 
para la UPAEP es un reto ganar como anfitrión este torneo, ya que en los 
últimos años, los organizadores no se han llevado el triunfo.

UPAEP será un excelente anfitrión de la CONADEIP 
vaticinan organizadores

Para el segundo cuarto, Víctor Thomas tomó el balón, hizo una impresionante 
clavada, que desató el primer ¡alerombo, alerombo! de la noche. 26 minutos 
para que terminara el segundo cuarto, el 22 Águila le daba la vuelta al partido, 
39 a 37 . El marcador del tercer cuarto no favoreció a ninguno de los equipos 
61-61. ¡UPAEP, UPAEP!, resonaba en el nido, mientras que el equipo lograba 
ampliar la ventaja sobre los visitantes. Para finalizar el encuentro, el  ¡10, 9, 8, 
7, 6...! Corría a cargo de la porra local, quienes estaban felices por la victoria 
final de su equipo, 82 a 75 marcador final.
Al término del partido, Víctor Thomas explicó a  este medio que se siente “un 
poco desencanchado por el semestre que no jugó, pero que poco a poco va a 
ir avanzado”, aunque auguró que van con todo para lograr la calificación a las 
finales de la CONADEIP que se jugarán en el gimnasio de esta casa de 
estudios. Por su parte Javier Ceniceros, entrenador del equipo, reveló que 
jugarán cada partido como si fuera la final.

“Be International”

El departamento de 
Proyectos 

Internacionales invita a 
las sesiones 

informativas "Be 
International" (último 
día). Miércoles 28, 

Sesiones informativas 
"Be International" 

El Instituto de 
Capacitación UPAEP, 
realiza la entrega de 

Diplomas de su 
cuadragésima sexta 

generación el 
Miércoles 28, en el 

Teatro de la Ciudad, 

Entrega de 
diplomas ICA

Único día para dar de 
bajas asignaturas. 

Jueves 29, 8:00hrs.

El trámite se realiza a 
través de internet 

(Unisoft), el costo por 
baja de materia es de 

Baja de asignaturas

Único día para dar de 
alta asignaturas. 

Viernes 30, 8:00hrs. 
El trámite se realizará 

en la biblioteca, 
previamente los 

alumnos tendrán que 
acudir al departamento 

de admisiones para 
que se les asigne su 

turno.

Alta  de asignaturas

 Alumnos de nuevo ingreso pueden pasar por sus 
credenciales al departamento de Admisiones de 

8:30 a 19:00 hrs. la fecha límite para recogerla es 
el 13 de febrero.

Credenciales

La facultad de Psicología propone a los alumnos 
interesados en obtener una evaluación de su 
personalidad durante el periodo de Primavera 

2004, solicitarla en el departamento de 
Consultoría Psicopedagógica UPAEP (13 

Poniente 2105, junto al Centro Universitario de 
Cómputo). Del 21 de enero al 13 de febrero en 
horarios de oficina, con la Lic. Milagros Cueto 

Aguirre. Cupo limitado. 

Evaluación de la Personalidad

web.upaep.mx/universitario
DD eportes

Con la finalidad de ofrecerte un mejor servicio a partir 
del próximo 2 de febrero las tarjetas para impresión 
del Centro Universitario de Cómputo, estarán a la 
venta en:
 
                                                 

 
Te recordamos que tienen un precio de 
  $ 10.00 y $ 20.00
Nota: El CAE ya no venderá tarjetas del  CUC.

Tarjetas para impresión del
 Centro Universitario de Cómputo

Se les informa a todos los alumnos becados 
que tienen que hacer servicio de beca, que él 
último día para darlo de alta es el 30 de enero, 
a quienes no realicen su inscripción a partir del 
día 2 de febrero, se les dará de baja la beca.

Apoyos Financieros

Se informa a la comunidad universitaria que los 
entrenamientos de porra ya iniciaron y existen vacantes. 
La cita es todos los días a las 17:00 hrs. en la planta baja 

Disputando el bote

87 a 75 el marcador final

horarios
 

9:00 a 14:00 y 
16:00 a 19:00 hrs. 

 7:00 a.m a 9:00 p.m  

-kiosko UPAEP 
-Cafetería UPAEP 
-Italian Coffee         
  

UPAEP la semana pasada durante el partido contra los Linces 



14 3

          Miércoles 28 de enero de 2003                                                                      Publicación Semanal

            web.upaep.mx/universitario             web.upaep.mx/universitario

          Miércoles 28 de enero de 2004                                                                      Publicación Semanal

EE ntornoDDeportes

UPAEP gana en el clásico, vence a la 
UDLA 80 a 64

Basquetbol

Paloma Benítez Tinoco.- Con el regreso de Juan Pablo Bravo a la duela, 
UPAEP ganó el clásico contra la Universidad de las Américas Puebla 
(UDLAP), en el basquetbol varonil con un marcador final de 80 a 64 puntos. 
El partido amistoso,  se llevó acabo el pasado 23 de enero a las siete de la 
de la noche, en el gimnasio de la UPAEP. Alinearon Julio César Everardo, 
David Luengas, Héctor Ibáñez, David Maciel y Juan Pablo Bravo,  las 
Águilas cometieron errores frecuentes y casi todo el encuentro estuvieron 
abajo en el marcador, al medio tiempo se fueron a los vestidores 33 a 42, ya 
en el tercer cuarto se acercaron 50 a 55. 
Para el último cuarto, las Águilas reaccionaron, logrando una gran ventaja 
de 16 puntos. El próximo encuentro de la UPAEP será ya, un encuentro 
oficial en el marco de la Comisión Nacional Deportiva de Instituciones 
Privadas, (CONADEIP), contra el ITESM, Laguna

Paloma Benítez Tinoco.- Perdió la UPAEP en futbol contra la Universidad 
Veracruzana con un marcador final de 3 a 1. 
Este resultado pertenece a la competencia de la liga mayor universitaria, y 
se jugó el pasado 23 de enero en Veracruz. Al minuto 8 llegó el primer gol 
para los halcones jarochos, 20 minutos después el dos cero se completó,  y 
así llegó el medio tiempo.
Para la parte complementaria, la UPAEP falló un penal a cargo de Sergio 
Rosas, para que después Ubaldo Borja sacara la casta por las águilas y en 
un remate de cabeza pusiera las cosas tres a uno.
Con este triunfo, la universidad Veracruzana afianzó su pase a la liguilla 
nacional, logrando el primer lugar con 32 puntos. Por su parte, la UPAEP 
mantuvo el segundo lugar con 28 puntos.  Se espera que este viernes los 
rojiblancos ganen en su encuentro contra la Anáhuac Sur, dicho partido se 

Paloma Benítez Tinoco.-En la Liga 
Mayor Universitaria, donde juega el 
equipo de futbol de la UPAEP, se 
disputa un torneo paralelo de 
penales.  El artículo. 17° del 
reglamento de dicha competencia 
menciona que:
Al término de los partidos en disputa 
los puntos se repartirán de la 
siguiente manera: a) partido 
ganado: 3 puntos. b) partido 
empatado: 1 punto. c) partido 
perdido: 0 puntos.
Al término del tiempo reglamentario, 
sin importar el resultado, los 
equipos tirarán una serie de penales 
bajo el sistema tradicional (5 tiros, 
jugadores alternados), cuyo 
resultado se registrará para efectos 

Futbol

Explicación del
 “Torneo de Penales”

del torneo paralelo de penales. En 
este caso sólo se ejecutarán 5 tiros 
penales, sin importar el resultado. 
En caso de que el t iempo 
reglamentario concluya con 
empate, los equipos disputarán 
además, en la mencionada serie de 
penales, 1 punto adicional, de tal 
manera que el triunfador obtendrá 
un total de 2 puntos, mientras que el 
equipo perdedor mantendrá el 
punto logrado en la igualada. 
Esta situación le pasó a las Águilas 
en el partido contra los linces, no 
perdieron el encuentro, pero los 
linces ganaron en los tiros penales y 
se llevaron los dos puntos a casa. Si 
al término de la serie de 5 tiros 
penales no hay un triunfador, se 
continuará en el procedimiento 

Ganan jarochos a la UPAEP

A través del Departamento de Humanidades, la facultad de Pedagogía inició el 
Doctorado en Pedagogía con la presencia del Dr. Octavi Fullat I Genís, 
Catedrático de Filosofía de la Educación de la Universidad Autónoma de 
Ba rce lona ,  qu ién  impa r t i ó  l a  cá ted ra  de  ep i s temo log ía .  
Dentro del primer módulo del doctorado de Pedagogía en la UPAEP, Fullat i 
Genís habló de la “Teoría, diseño y metodología de la investigación” y destacó 

Inició el Doctorado en Pedagogía en la UPAEP
Por primera vez, el Departamento de Humanidades ofrece este posgrado

El Dr. Fullat I Genís, destacado experto en el área impartió el curso introductorio 

la importancia de este curso de epistemología porque en términos generales, 
muchas universidades en México tienen muy descuidada esta materia, no se 
preocupan por saber qué es lo que saben.
Uno de los objetivos de este doctorado es formar expertos científicos en 
educación que desarrollen estrategias que respondan a los retos de sus 
comunidades del entorno nacional y de la globalización mundial, para que 
generen con fundamentos metodológicos la innovación educativa y los cambios 
organizaciones tendientes a mejorar la calidad y competitividad en los sistemas 
y procesos educativos.
Algunos de los temas a tratar en el doctorado son: nuevos paradigmas en la 
educación; teoría, diseño y metodología de la investigación educativa; modelos 
y estrategias para la organización del aprendizaje, diseño curricular basado en 
competencias, análisis y evaluación educativa, comunicación educativa, 
modelos y tendencias en orien-tación psicopedagógica, educación y desarrollo 
social, organización y gobierno de centros educativos.
Cabe señalar que en ocasiones anteriores se contó con la participación del 
doctor Fullat, sin embargo ésta es la primera vez que imparte una materia a nivel 
de doctorado. La presencia del autor del libro, “Homo Educandus: Antropología 
filosófica de la Educación” es un logro, señaló la doctora en educación María del 
Lourdes Reyes Vergara, Maestra Responsable de Posgrados en Pedagogía.
El doctorado está compuesto por 10 módulos. Cada módulo cuenta con la 
presencia de tres expositores, varios ponentes extranjeros, en su mayoría 
españoles y doctores de universidades de México. La duración de los módulos 
es de 65 horas. El cierre del doctorado contará con la participación de 
catedráticos de la UPAEP.

SIMULTANEA DE AJEDREZ.-
21 Alumnos Participantes
20 Hombres
1 Mujer

INTRAMUROS DE AJEDREZ
1 Mujer

20 Alumnos Participantes
19 Hombres

INTRAMUROS DE
 FUTBOL SOCCER

29 Equipos Inscritos
29 Rama Varonil
0 Rama Femenil
521 Oficialmente Registrados
521 Hombres
0 Mujeres

INTRAMUROS DE
 TENIS DE MESA

19 Alumnos Participantes
19 Hombres
0 Mujeres

EXHIBICION DE 
TENIS DE MESA

4 Alumnos Participantes
4 Alumnos Participantes
2 Hombres
2 Mujeres

INTRAMUROS DE
BASQUETBOL

27 Equipos Inscritos
22 Rama Varonil
5 Rama Femenil
281  Oficialmente Registrados
222 Hombres
59 Mujeres

TOTAL DE EQUIPOS 56 Equipos

51 Rama Varonil
5 Rama Femenil

TOTAL DE ALUMNOS: 866

Hombres
803

Mujeres
63EN PORCENTAJES

93% 7%

Estadísticas de intramuros 
Primavera 2003 
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Viernes 30 

Partido de basquet varonil Torneo CONADEIP, UPAEP VS ITESM, 
Laguna

Gimnasio UPAEP a las  18:00 hrs.

Agenda

Eder Meis Otega- Cerca de 2 mil 800 miembros de la comunidad 
universitaria utilizan diariamente los servicios que la Biblioteca Central 
UPAEP brinda, entre los que se encuentran la adquisición, conservación, 
estudio y exposición de libros y documentos de diversos formatos.
Más de 68 mil 200 ejemplares de distintas disciplinas, están al alcance de 
los usuarios, también tiene la opción denominada biblioteca electrónica que 
ayuda a encontrar más rápido los documentos solicitados y entre sus joyas, 
está un libro escrito a mano con pintura vegetal que data del año 1580 d.C.
La biblioteca exige silencio como herramienta principal, aunque en 
ocasiones ciertas personas no respetan la regla y cuando el ruido aumenta, 
son los mismos lectores quienes defienden este principio. La charla es muy 
frecuente en la parte de arriba del lugar porque hay mesas comunes y 
regularmente los alumnos se sientan por grupo o parejas de amigos, pero 
en la parte de abajo es mucho más respetado el silencio, puesto que hay 
mesas individuales para el  estudio o lectura.
Rocío Flores quien es la responsable del área de circulación, diagnosticó 
que los libros que salen de la biblioteca, entre renovaciones y devoluciones 
son aproximadamente  mil al día y detalló que las mujeres son quienes más 
asisten a este espacio dentro de la Universidad. También mencionó que de 
todas las carreras quienes más utilizan los servicios  son los alumnos de 
medicina (80 %). 

Los alumnos de medicina son quienes más utilizan los servicios

Son más de 68 mil ejemplares los que están a
 disposición de la comunidad UPAEP

Asciende a 2800 universitarios, el número 
de visitantes a la Biblioteca Central

Dentro de los 68 mil 209 libros que tiene la Biblioteca Central destaca uno de 
mucho valor por su contenido y por el tiempo que ha perdurado, se trata de la 
Historia del Emperador Moctezuma y sus Progenitores que contiene noticias 
originales de los antiguos pobladores, usos y costumbres de los mexicanos, 
su riqueza, comercio, etc. Fue escrito en el año 1580 por el Padre Diego Luis 
de Moctezuma, miembro de la compañía de Jesús y fue donado por Don 
Manuel Concha Quintanilla a la Universidad, este libro está escrito a mano y 
con pintura vegetal, además se encuentra en una vitrina especial con 
temperatura adecuada  para que no se maltrate con el clima.
Dentro de la tecnología de la biblioteca se encuentran las salas 1 y 2 donde se 
pueden consultar digitalmente diccionarios, Encarta 2003, Acuerdos 
Nacionales de México, análisis políticos, documentos pontificios, la 
legislación de Puebla, literatura universal, tesis de licenciatura, especialidad y 
maestría de la UPAEP. 
Además de estos servicios también están los más comunes que son los 
préstamos, renovaciones, devoluciones y autocopiado.
“El silencio es condición indispensable para aprovechar nuestra lectura, 
estudio y reflexión. Exigimos el cumplimiento de este derecho”. Biblioteca 
central.

Uno de los objetivos de este doctorado es formar
expertos científicos en educación
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Claudia Hernández Benítez.- En México las estadísticas revelan que dos 
terceras partes de la población urbana de entre 12 y 65 años de edad 
consumen alcohol y este porcentaje podría aumentar si se tomara en cuenta a 
la población rural, según estudios realizados por la Secretaría de Salud contra 
Adicciones en el Estado de Puebla (SSA). 
En este país 6 millones de personas son consumidoras frecuentes de alcohol, 
de ese número, 2 millones padecen un problema serio y el resto lo hace de 
manera ocasional. Las autoridades del Estado de Puebla preocupadas por 
estas cifras iniciaron una serie de  campañas contra el alcoholismo y otras 
adicciones e instauraron al 17 de abril como el día estatal sin alcohol.  
El Consejo Nacional contra las Adicciones (CONADIC) registró 5 mil 545 
llamadas telefónicas durante el segundo semestre de 2001 mismas que 
canalizó para su atención, orientación o rehabilitación a las diferentes 
vocalías con que cuenta. 

El consumo de tabaco es muy popular dentro de la comunidad universitaria, 
aún sabiendo el riesgo que representa para la salud, puesto que produce una 
intoxicación generalizada, que llega a todos los órganos, incrementa el riesgo 
de desarrollar enfermedades respiratorias, cardiacas e incluso afecta la 
elasticidad de la piel.
En el estado de Puebla las drogas más consumidas en orden descendente 
son: inhalantes, marihuana, cocaína, heroína y anfetaminas, según reportó el 
Centro de Integración Juvenil. (CIJ) con un estudio a los pacientes que  
ingresaron ese año  a los centros de atención en el Estado de México.
Dicho estudio pronosticó que los pacientes que asisten por si solos conforman 

6 millones de mexicanos ingieren bebidas embriagantes

Dos terceras partes de la población consumen alcohol

Dulce María Uscanga.- Se implantó 
en el útero de una mujer de 35 años 
el primer embrión humano clonado, 
durante el mes de enero. 
El Dr. Panos Zavoz, responsable del 
Instituto de Andrología de Estados 
Unidos y experto en técnicas de 
fertilidad y el  investigador  en 
ginecología Dr. Antinorio Severino, 
de origen italiano; revelaron en 
rueda de prensa que la “madre de 
alquiler” tiene 35 años y el implante 
se produjo hace dos semanas en un 
lugar que no se halla ni en su país, ni 
en Gran Bretaña ni en la Europa 
continental. Sin aportar prueba 
alguna, explicó que la mujer padecía 
una menopausia precoz y su marido 
no podía producir esperma.
Anunciaron que dicha práctica fue 
condenada por el gobierno, grupos a 
favor de la vida y científicos del 
Reino Unido. 
En rueda de prensa  el doctor Panos 
Zavos, responsable del Instituto de 
Andrología de Estados Unidos, 

reveló que la “madre de alquiler” 
tiene 35 años y el implante se 
produjo hace dos semanas en un 
lugar que no se halla ni en su país, ni 
en Gran Bretaña ni en la Europa 
continental. Sin aportar prueba 
alguna, explicó que la mujer padecía 
una menopausia precoz y su marido 
no puede producir esperma.

Ambos doctores emprendieron una 
búsqueda internacional de mujeres 
que deseen ser “madres de alquiler” 
de embriones clonados ya que junto 
con el experto británico en clonación 
Paul Rainsbury tienen planes para 
lo que denominan “embriones 
divididos”. Se trata de la división de 
embriones clonados en dos partes 
iguales, una que sería desarrollada 
hasta convertirse en niño, y la otra 
que se guardaría como “repuesto” 
en caso de enfermedades o 
malformaciones genéticas del clon 
humano.

Dicha práctica ha sido condenada 
por grupos a favor de la vida y 
científicos del Reino Unido. 

Ya se implantó al primer embrión 
clonado

Los responsables no revelaron el lugar donde 
ocurrió

Además contamos con los servicios de: 

LUCE UN CABELLO SANO Y HERMOSO

Cortes para damas y caballeros
Manicure y pedicure a nivel SPA

uñas de acrílico escultural

CON NUESTRO SISTEMA  DE
ALACIADO CON IONES

Tintes, luces y rayos
arreglos especiales

 

AV. JUÁREZ 2118-C
COL. LA PAZ. PUEBLA, PUE.

TEL. (222) 266-0346
(a tres cuadras de la UPAEP, casi esq. 23 sur)

el (48.6%),en su mayoría consumidores de marihuana y cocaína, los que 
acuden acompañados por sus familiares (37.9%) son los consumidores de 
heroína y anfetaminas. En general predomina la afluencia de la población 
masculina (8.8 hombres por cada mujer), y la mediana de la edad de ingreso a 
tratamiento de la población total de pacientes se ubica en los 20 años, 
variando en los consumidores de heroína cuya edad incrementa a los 26 años 
y los usuarios de inhalables disminuye a los 17 años, el 25.7% de los 
consumidores agrupa a casos con estudios de enseñanza media superior y 
superior (bachillerato, carrera técnica o profesional).
Los usuarios de heroína presentan los niveles más bajos de escolaridad 
(39.1% cursó únicamente estudios de educación básica), seguidos por los 
inhaladores (33.6% con instrucción primaria). En contraste, los usuarios de 
cocaína  (37.3%, dijeron cursar o haber cursado algún año de instrucción 
media superior o superior).
La mediana de la edad de inicio en el consumo de drogas es de 15 años en la 
población global.  Entre los consumidores actuales de sustancias inhalables 
predominan los casos diagnosticados como usuarios “ocasionales”, es decir, 
usuarios que recurren a su uso con propósitos de convivencia y socialización 
(18.9%). Entre los consumidores de cocaína y mariguana la mayor proporción 
corresponde a usuarios de tipo “funcional” (muestran síntomas de 
dependencia psicológica y/o de neuroadaptación sin que su vida diaria  se 
vea afectada seriamente). Finalmente, los usuarios de anfetaminas y heroína 
agrupan el consumo “disfuncional” (usuarios dependientes que han visto 
afectado más o menos seriamente su desempeño psicosocial).

Juan Pablo Ramos Monzón.- La Junta de Gobierno de la Universidad, se 
reunió con los equipos del proyecto Visión 2015 y miembros de la 
comunidad universitaria en la sala virtual del Centro de Tecnología 
E d u c a t i v a  ( C E T E C )  e n  u n a  s e s i ó n  m á s  d e  d i á l o g o .  
La bienvenida al foro la dio el Rector, Mtro. Javier Cabanas Gancedo, 
recordando a los presentes que “este proyecto es un trabajo de proponer, 
reflexionar y sobre todo de escuchar” , y que tiene como objetivo que la 
U P A E P  s e a  a t r a c t i v a  p a r a  s o c i e d a d .  
Previo a esta reunión del proceso de la Visión 2015 -proyecto de evolución a 
largo plazo de la UPAEP-, se realizaron una serie de investigaciones, 
encuestas y sesiones de diálogo. Durante los meses de agosto y octubre, 
se aplicaron encuestas a más de 350 personas, entre alumnos, exalumnos 
y empresas, el 31 de octubre, se  llevó a cabo  una sesión de diálogo en la 
que se sugirieron los llamados temas que dan vida, que consistió en 
identificar los tópicos que más han motivado a los que laboran dentro de 
esta institución, tales como la satisfacción de ser reconocidos, vivir los 
valores institucionales, experimentar el espíritu de comunidad y gozar de la 
libertad y responsabilidad de desarrollo.               
En otra encuesta hecha con el fin de validar la sesión del 31 de octubre, se 
obtuvo que, en cuanto al trabajo de equipo, el 75% de los que laboran en la 
Universidad sí lo han practicado y el 92% trabaja en lo que le gusta.                                       
 
En esta última sesión, a través de videos proyectados en la sala virtual del 
CETEC, se recordaron las etapas que hasta ahora se han llevado a cabo: 
los temas de formación del maestro, benchmarking, Autoestudio, las 
tendencias del entorno y el aprendizaje de la Visión 2005. También  
recordando las actividades que se hacen durante las sesiones y la 
participación de los maestros y alumnos en este proyecto.                         
El auditorio participó activamente en la reunión por medio de dinámicas, 
actividades en grupo y en parejas, para conocer las diferentes historias que 
dan vida a la Universidad, además de compartir sus ideas con los demás 

.

.

.

grupos, con la finalidad de recordar la participación que han tenido hasta el 
momento en la Visión 2015.

Visión

El auditorio participó activamente en la reunión 
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Odontología

Yesenia Nava Manzano.- Tras más de cuatro años de estudios; el pasado 21 
de enero, 22 alumnos egresados  de Odontología de la UPAEP recibieron 
plazas de Servicio Social Nacional obligatorio. 
El servicio que los egresados de esta universidad prestarán a la sociedad 
consta de un año, el cual iniciará el 1 de febrero de 2004 y concluirá el 31 de 
enero de 2005.
Las plazas que los ahora odontólogos cubrirán, se distribuyen en las 
instituciones de salud IMSS, ISSSTE, ISSSTEP, SSA y la clínica UPAEP, las 
cuales  se encuentran ubicadas a lo largo del territorio nacional y en la 
capital del estado. 
La decisión final para ubicar a los egresados la dictamina una subcomisión 
de la Secretaría de Salubridad y Asistencia (SSA) a nivel nacional, con el 
apoyo y propuestas de las autoridades de la facultad de Odontología de la 
UPAEP. Al concluir con su Servicio Social, cada uno de los egresados habrá 
cumplido la tarea de  ayudar a la sociedad, y ellos (los egresados), de 
consolidar sus estudios y adquirir experiencia.

A sacar muelas, 22 odontólogos 
harán
Servicio Social

Económico Administrativas

Con el fin de dar a conocer las reformas fiscales, la Secretaría de Administración 
Tributaria (SAT) representada por el Lic. Rafael Higueras Lozano, coordinador 
de asistencia al contribuyente,  impartirá un curso sobre la materia el día 3 de 
febrero, en la sala Francisco de Vitoria a las 16:00 hrs., no tendrá costo alguno y 
estará abierto a alumnos, exalumnos, personal docente y público en general. 

Curso sobre reformas fiscales

Karla F. Nuriulú Vargas.- En febrero iniciarán los cursos de actualización que 
semestre con semestre imparten las facultades de Administración de Empresas, 
Administración de Instituciones y Contaduría Pública a sus exalumnos.
El 7 de febrero comenzará el 13° curso de actualización de la licenciatura de 
Administración que estará dirigido a exalumnos y tendrá una duración de 4 
meses, en los cuales se abordarán temas relacionados con las licenciaturas de 
Administración de Empresas e Instituciones.
La actualización constará de 16 temas divididos en 4 áreas importantes, que 
son: Administración, Contable, Financiera y Comercio Exterior; con el fin de que 
los ex-universitarios que tienen más de 2 años de haber terminado la carrera, se 
capaciten en esas áreas y se mantengan actualizados.
Por su parte, la escuela de Contaduría Pública, comenzará los días viernes y 
sábados a partir del 20 de febrero,  maestros del depar-tamento impartirán 
dichos cursos que durarán 3 meses.
En ambos casos los cursos  tienen como sede esta institución, además los 
maestros forman parte de la planta docente de las escuelas mencionadas. Los 
interesados tendrán que dirigirse con los maestros responsables de cada 
escuela.

Ex alumnos, comienzan los cursos de 
actualización

Yesen ia  Nava Manzano. -  E l  
departamento de Servicio Social de la 
Universidad convocó a alumnos de 
primero a sexto semestre para que 
escucharan una plática que es 
requisito indispensable para realizar 
los servicios social universitario  
comunitario y profesional.
A l u m n o s  y  a u t o r i d a d e s  d e l  
departamento se dieron cita en el 
salón B-201 y  en un lapso de una 
hora, los asistentes se informaron de 
los detalles y procedimientos para 
cumplir con su servicio.
Se dio a conocer que en total se 
deben cubrir 480 horas, 240 por cada 
tipo de servicio, divididas en 2 
semestres; llamó la atención el hecho 
de que las carreras de Administración 
de Instituciones y Derecho, tengan 
asignadas áreas específicas para 
realizarlo, mientras alumnos del resto 
de las licenciaturas e ingenierías 
tienen la libertad de elegir entre un 
gran número de grupos o áreas de la 
Universidad.

Terminaron las pláticas de 
servicio social

480 horas para servicio social universitario y 
comunitario

Se les indicó a los alumnos de 
medicina que sólo deberán realizar el 
equivalente a un fin de semana como 
Servicio Social Universitario, esto 
debido a que al concluir sus estudios 
realizan un año más de Servicio 
Socia l  Nacional  Obl igator io .  

Tras resolver todas sus dudas, los 
estudiantes entregaron la ficha que 
indica el lugar que eligieron para 
realizar sus 120 horas semestrales 
de servicio. El departamento de 
servicio social será el encargado de 
registrar los datos de cada uno y 
mantener un control sobre lo que 
cada estudiante hace para que al 
final del semestre, les sea liberado.
Cabe señalar que el depar-tamento 
de Servicio Social está integrado por 
los doctores José de Jesús Reyes 
Jiménez, director de Servicio Social, 
Gregorio Rosales Montiel y el 
ingeniero Sergio Guzmán Celio, 
ambos coordinadores .

Rahel Ávila.- Vienen de todas las carreras, aunque las ingenierías son las 
que proveen mayor número de participantes, cúlpenlo su habilidad mental o 
al exceso de tiempo libre, pero esta y muchas razones son las que llevan a 
muchos estudiantes a pasar horas jugando dominó en la cafetería de la 
Universidad.
Curiosamente, parecieran  ser todos amigos y conocerse unos a otros, pero 
pertenecen a distintos grupos de amigos o conocidos que llegan a jugar, 
estando seguros de que pueden encontrar a alguien dispuesto a echar la 
ficha a cualquier hora del día. Se requiere una mente ágil para poder ser un 
buen jugador  y así poder disfrutarlo; en su mayoría son hombres quienes lo 
hacen, pero también hay mujeres, tal vez no muy buenas, pero aún así lo 
disfrutan.
A pesar de que parecieran ser un “club de amigos” o un torneo en continua 
rotación, sólo lo hacen por el gusto y placer de jugar, nadie gana nada o 
pierde algo; tiene la facha de ser un grupo hermético de personas que sólo 
se entretienen jugando con aquellos que  conocen, y así es, pero bueno, 
cada quien busca su propia manera de distraerse y matar sus horas libres.
Las “bolitas” de amigos tienen su propia forma de recrearse, ya sea 
platicando en las gradas de algún edificio, jugando pelota, haciendo pases 
de tochito, sentándose en la fuente a platicar o recostándose en el pasto, 
cada quien disfruta su tiempo libre (y si no es libre, lo hacen), es parte de todo 

Entre mulas y blancas...

1      2     3     4     5     6     7     8      9     10    11    12

1

2

3

4

5

6

7

8

Matatiempo

HORIZONTALES
1. Cualidad del artista o escritor que produce sus obras con espontaneidad 
y novedad. 
2. Teoría de Einstein según la cual la duración del tiempo no es la misma 
para dos observadores que se mueven uno con respecto al otro. 
3. Nombre de los cinco magistrados que elegía el pueblo de Esparta. 
Planta cingiberácea cuyas semillas se usan en medicina. 
4. Zumo de una sustancia. Mentiroso. 
5. Organización para la Televisión Iberoamericana. Letra repetida. 
6. Moldura cóncava en la basa de la columna. Distinta a una. 
7. Sensual, libidinosa. Paisana de Yeltsin. 
8. Conozco. Planta gimnosperma como el belcho. 

VERTICALES
1. Personas toscas y rudas. 
2. Rebatiré con argumentos lo que otro asegura. 
3. Absurdo, carente de razón. 
4. Nombre de cierto condimento muy apreciado por los romanos. Verano 
en francés. 
5. Terminación de diminutivo. Primera letra del alfabeto árabe. 
6. Símbolo del níquel. Delinee, señale. 
7. El que acumula riqueza por el placer de poseerla. Preposición latina. 
8. Lleno de lodo o cieno. 
9. Adorador de dioses paganos. 
10. Otórgame. Ave fabulosa del paraíso. 
11. Embelleciese. 
12. Sonido agradable. Abreviatura que usan los farmacéuticos y significa a 
partes iguales.
Si eres el primero en llegar con el crucigrama contestado al departamento 
de Prensa y Comunicación, recibirás una agradable sorpresa.
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Juan Pablo Ramos Monzón.- Que el alumno realice prácticas en el área que 
estudia y acumule experiencia internacional y multicultural, son los objetivos de 
la Association Internationale des Etudiants en Sciences Economiques et 
Commerciales  (AIESEC). 
Dicha asociación ofrece la opción de viajar a los 5 continentes para conocer las 
distintas disciplinas y sus particularidades geográficas. Es así que los alumnos 
de cualquier carrera, pueden aprovechar  los beneficios que esta asociación 
ofrece. 
Para ingresar, la AIESEC contacta al universitario con empresas a través de 
una base de datos en la cual se ingresan los curriculums de los estudiantes, las 
empresas los revisan y según las necesidades de éstas, convocan a los 
estudiantes necesarios. Para ser elegido, después de haber entregado su 
curriculum, el interesado es entrevista por un responsable de la asociación, un 
empresario, un psicólogo y  una persona que haya tenido previa experiencia de 
viajar por medio de la asociación.
Entre las ventajas que  ofrece la AIESEC, son facilitar el trámite de visa de 
trabajo del país al cual el interesado desea viajar, además de que apoya a éste 
último para cubrir las necesidades de hospedaje y alimentos, ya sea en especie 
o de forma económica.
Para ingresar a la selección de alumnos, es necesario un nivel de inglés de 550 
puntos en el examen TOEFL y cursar del sexto semestre en adelante. Los días 
27 y 28 de enero a las 12:00 horas en el salón b-34,se llevará a cabo una 
presentación de la AIESEC, a invitación del departamento de Proyectos 
Internacionales de la UPAEP, a cargo del licenciado Rodolfo Carvajal Sánchez.
 

Viajes para practicar en las diversas 
disciplinas académicas

Solución al crucigrama de la semana pasada:
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P    U   Ñ    A    L    A   D    A   T    R    A    P

O      R    O      P     E       L            B     A      I      L      E

T     A     R    E     C    O     S            R    A     E     R

E     N    A     N    O            U    R     D           L     A

N      I            A     N    T     R    U     E     J      O

C     A     U    S      T     I     C     A           O     S     S

 I              A    T     E    L     A    N     A    S            E

 A     U     D    E            A     R    A     P     A    H     O
Vienen de todas las carreras, aunque las ingenierías son 

las que proveen mayor número de participantes

A pesar de que parecieran ser un “club de amigos” o un 
torneo en continua rotación, sólo lo hacen por el gusto y 
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Francisco Arenas de Banca y 
Finanzas:
Quisiera tener una cita contigo 
para conocernos más. En el 
pasado tuvimos problemas y ahora 
quizás se pueda dar algo más que 
una amistad. 
Atte. Martha

Aarón, Ing. Industrial:
T.Q.1.CH. y no te pongas celoso, 
¿va? 
Atte.
Tu esposita A.O.C.

Por favor, si encuentran un celular 
T-200, con el número 
0442221359334, entregarlo a 
Alejandra Melgarejo en Promoción 

Clones

Recaditos

Armando Mendoza

Karla Nuriulú.- La solución para terminar con la 
corrupción existente entre transportistas y agentes de 
tránsito es crear campañas de educación cívica para 
hacer conscientes a las partes sobre este delito, 
determinó el Arq. Javier Ramírez Sánchez, catedrático 
de la facultad de Arquitectura de la UPAEP y 
especialista en el campo de urbanismo.
Otro de los posibles remedios para este problema es 
aumentar el salario de los funcionarios públicos para 
que éstos reciban un pago adecuado y así puedan llevar 
una vida más digna, sugirió el especialista.
Con respecto a la multa cero, abundó: “El objetivo de la 
multa cero era frenar la corrupción por parte de los 
agentes de tránsito y, desde ese punto de vista se logró 
frenar esta actividad, pero por otro lado provocó que los 
automovilistas infringieran las leyes de tránsito con  
toda tranquilidad”. Recalcó que el problema de la 
corrupción es puramente sociocultural.
En caso de poder comprobar el mal servicio del 
transporte público, el usuario debe tener el su- ficiente 
valor civil para presentar una denuncia ante la 
Procuraduría Federal del Consumidor   (PROFECO) y 
en el supuesto de que la culpa fuera de la Secretaría de 
Comunicac iones y  Transpor tes (SCT),  es 
responsabilidad presentar la queja ante la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos (CEDH) y hacer valer los 

Educación cívica solución del problema entre transportistas y 
agentes de tránsito

Reportaje: Roberto Yeskas
Infografía: Luis Montero

Deportiva o comunícate al 
0442228651867
Manzanita:
Te amo con todo mi ser.
Atte.Manzanito.

Felicidades al niño Irazú del grupo 
8º. de medicina por su regalito de 
reyes.

Saludos al ABC y el 123 de 
Sistemas, segundo semestre. Atte. 
El 1.

Eres la mujer de mis sueños 
Romina. 
Atte. Juan, DG 2º Sem.

Edmundo Flores (6to D.G.)

Los comentarios aquí expresados no son responsabilidad del semanario.

Ojo de 
ÁguilaLos resultados se obtuvieron por medio de una encuesta aplicada a 110 alumnos 

de la UPAEP.
Del total de hombres encuestados el 70% utilizan el transporte público, y de 

mujeres el 82%.

Federico De Jesús Flores Pérez.- Alrededor de 25 alumnos interesados en 
salir de intercambio estudiantil, asistieron a la junta efectuada el día 
miércoles 21 de enero.
El Programa Internacional de Intercambio de Alumnos (ISEP) manejado por 
la UPAEP, ofrece ventajas a los estudiantes. Un ejemplo, citó el Lic. Rodolfo 
Carvajal Sánchez, responsable de la Oficina de Proyectos Internacionales de 
nuestra Universidad, es el costo que calificó como “único”, de $21,000 que se 
divide entre 5 parcialidades, más USD 300 de la solicitud;  sin embargo, 
destacó el hecho de que el porcentaje es el mismo que se maneja en 
cualquiera de las 200 universidades a escoger.
“En cualquiera de los países que los estudiantes elijan para viajar, - añadió 
Carvajal Sánchez -, se les otorga hospedaje y alimentación sin costo extra; 
siendo esta una de las mayores ventajas”. 
Las asignaturas que decidan estudiar los alumnos deben ser de mínimo 6 
créditos y máximo 8, sumando un total de 30; pero de acuerdo al plan de la 
UPAEP. “Es decir, -recalcó el licenciado-, aunque el programa estudiantil del 
exterior ofrezca un número diferente de créditos, estos no valen, sólo los de la 
UPAEP”.
Para los alumnos que tienen beca, de igual manera se les respeta su 
porcentaje al salir al extranjero; sin embargo, ellos sí deben cubrir el costo de 
hospedaje y alimentación, salvo algunos casos donde se les poya en este 
renglón.
Otro punto a favor del alumnado, radica en que en más del 80% de las 
universidades a elegir, se habla el idioma inglés, aunque no sean países 
anglosajones; y citó a Japón como ejemplo. Para las carreras del área 
económico administrativas e ingenierías, sólo se les pide hablar el inglés; no 
es el caso de las facultades del área de filosofía y humanidades, donde se les 
solicita un idioma “muy específico”; si los estudiantes viajan a Francia, deben 
hablar francés “forzosamente” indicó.

Se detallan los requisitos para salir 
de intercambio

Evelyn Ocadiz.-Estudiantes de Ingeniería Industrial, Mecatrónica y en 
especial de Manufactura de Autopartes de la UPAEP comenzaron a formar 
las cuadrillas (equipos) para participar en la competencia  “Mini Baja”, en la 
que intervienen los universitarios que cursen desde el segundo semestre; 
para competir en dicho torneno el único requisito es que los alumnos 
pertenezcan a la Sociedad de Ingenieros Automotrices (SAE). 
Los participantes desarrollarán un tubular monoplaza bajo ciertas 
especificaciones. El auto competirá en  pruebas  de arranque y frenado, en 
donde se toma en cuenta el sistema de seguridad, peso y tamaño; pero la 
prueba más difícil es la de resistencia, donde el auto realizará un recorrido 
en determinado tipo de carretera y deberá subir una pendiente por lo que los 
alumnos deberán cuidar cada detalle para que el auto soporte vibraciones, 
charcos, ramas, piedras y todos los diferentes obstáculos que se encuentren 
en el camino. 
La competencia será los días 13 y 14 de febrero en Tequisquiapan, 
Querétaro (Centro geográfico de la República Mexicana) el cual será 
coordinado por el Instituto Tecnológico de Querétaro, que ha acondicionado 
dos pistas: una para el recorrido de velocidad y otra para la prueba de 
resistencia. 
Se espera la participación de más de treinta equipos representantes de los 
principales tecnológicos y universidades del país. En esta ocasión la UPAEP 
no participará ya que sería muy apresurado según explican; porque hace 
falta material, parte de laboratorio y apoyo de patrocinios para comprar 
materia prima, llantas, pedales, etc., para construir el auto perfecto.
La UPAEP participará en la mini baja del mes de noviembre cuya sede será 
Toluca, donde si obtienen un buen lugar viajarán a la prueba mundial de 
primavera del próximo año que se realiza en Estados Unidos.

Estudiantes de Ingeniería comienzan preparativos para la  
“Mini Baja” 

Competencia para construir un 
auto perfecto

Ingenierías

Pepe Notario

Querido Raúl:
Ya no te quiero...



La Barra La Barra 

10 7            web.upaep.mx/universitario             web.upaep.mx/universitario

VV ida 
universitaria 

          Miércoles 28 de enero de 2004                                                                      Publicación Semanal

SS egún...

Manuel Ávila Bravo.- El agua es un elemento clave para la vida y, sin embargo, 
en muchas ocasiones le restamos importancia, hasta para tomarla en la 
cantidad adecuada. Tal vez por factores culturales e higiénicos se torna 
menos común beberla tal cual sale del grifo. 
Acostumbrados, como estamos, a burbujeantes líquidos envasados con 
etiquetas atractivas, el agua mineral surge como una alternativa que cumple 
con los requerimientos y contiene ingredientes benéficos para la salud. Se 
entiende por aguas minerales aquellas que no provienen de ríos o lagos, 
provienen de las lluvias y el deshielo de las cumbres montañosas o volcanes. 
El carácter químico de las aguas minerales en nuestro país está vinculado a 
procesos de disolución de los minerales alojados en las respectivas rocas 
huéspedes, en ambientes profundos presurizados (con presión atmosférica 

Cápsulas UNIversitarias para la Salud, de universitarios para universitarios. 

Beber  agua previene el cáncer colo-rectal, 
optimiza el rendimiento deportivo, prevé 
algunas molestias físicas, entre otros 
beneficios

¿Por qué debemos de tomar agua?¿Por qué debemos de tomar agua?
normal) provistos de elevadas temperaturas. 
¿Por qué es tan importante el agua para el ser humano?
Podemos vivir sin alimento, quizá hasta cuarenta días, pero sólo 
necesitamos 48 horas sin agua para estar en serio peligro de muerte ya que el 
oxígeno y el agua son nutrientes vitales. De acuerdo a estudios realizados a 
nivel mundial, por la Organización Mundial de la Salud (OMS), se estima un 
consumo mínimo de agua potable de dos litros diarios en personas adultas de 
60 Kg., y de un litro para  menores de un año que pesen 10 Kg. Es difícil aplicar 
estas cifras a cualquier población en el mundo, puesto que el consumo 
depende de muchas variables de las cuales destacan el clima y la actividad 
física. 
Son muchos los beneficios que conlleva el consumo de agua ya sea mineral o 
potable, entre ellos destacamos: la prevención y tratamiento de la 
deshidratación por actividades físicas, como son las recreativas o en el curso 
de enfermedades asociadas a, por ejemplo, diarrea o fiebre; en el caso del 
cáncer colo-rectal donde el aumento de agua y fibra es un factor de protección; 
lo mismo ocurre en las enfermedades oro-dentales. 
Se ha comprobado que la hidratación previa al ejercicio mejora el rendimiento 
físico. Además, los beneficios de la ingestión de  agua potable incluyen, 
mediante la humedad y el vapor, la prevención de las molestias ocasionadas 
en las vías aéreas, sobre todo la resequedad de epitelios (tejido tenue que 
cubre las mucosas y glándulas del cuerpo) debido a las temperaturas 
ambientales bajas; facilita la fluidificación de nuestro árbol bronquial con la 
eliminación rápida y eficaz de secreciones en nuestros pulmones; estimula la 
producción de leche en madres lactantes: previene desórdenes hidro-
electrolíticos en ancianos. 
Algunas aguas minerales, ricas en calcio y exentas en calorías, pueden ser una 
fuente significativa de este mineral especialmente en mujeres 
posmenopáusicas, con más propensión a la osteoporosis debido a los cambios 
hormonales, ya que el calcio desempeña un papel importante en el 
mantenimiento de la estructura ósea de nuestros cuerpos. Sin embargo, el 
consumo de agua mineral requiere vigilancia médica por el riesgo de su alta 
cantidad de minerales.

Tenemos la suerte de contar entre nosotros con un grupo de extranjeros que estarán unos meses por 
estos rumbos, sin duda  aprenderán muchas cosas muy útiles para sus vidas, pero me temo mucho 
que se llevarán algo también de los mexicanos que nunca olvidarán: su picardía

Federico De Jesús Flores Pérez.- Alumnos de la UPAEP, se integraron desde 
el pasado 23 de enero al grupo universitario del Instituto Mexicano de 
Ejecutivos en Finanzas (IMEF) con la finalidad de involucrar a los estudiantes 
en el conocimiento de dicha organización y reforzar su aprendizaje en asuntos 
de finanzas.
El IMEF ha instituido a nivel nacional grupos universitarios que por medio del 
uso de la infraestructura de dicho organismo se imparten cursos en el área de 
finanzas para mantenerse actualizados, declaró Marco Antonio Cerón Grados, 
presidente de esta agrupación a nivel estatal.
“ Nos interesan mucho los grupos universitarios del IMEF, porque forma parte 
de nuestra contribución a las instituciones de educación superior, la cual 
pretende contribuir en los estudios y actualización de los universitarios”, 
señaló en las instalaciones de esta institución, con motivo de la presentación 
de un plan por parte de los alumnos.
Citó como ejemplo un acto que calificó como “muy importante”, el cual se llevó 
a cabo el día jueves 22 de enero, donde asistieron en forma gratuita los 
miembros del IMEF universitarios de la UPAEP y que para un no-socio del 
instituto, tuvo un costo de  $750.00 pesos; la plática contó con la presencia del  
Lic. Pedro Alonso Angulo, miembro del noticiero “Imagen Informativa”, quien 
presentó las perspectivas económicas para el 2004.
Al cuestionársele sobre los requisitos que deben cumplir los alumnos para 
ingresar al programa, Cerón Grados contestó que éstos son libres de 
agremiarse, formar un grupo con un presidente y encargados, mismos que son 
electos  por los estudiantes, también pueden elaborar su plan de trabajo y si 
después de un tiempo razonable deciden renunciar, pueden hacerlo sin ningún 
problema. 
Sin embargo, el afiliarse tiene un costo anual de $350.00 pesos, mismos que 
avalan la inscripción, asistencia gratuita durante el año a varios actos como el 
señalado anteriormente, además de recibir sin costo extra la revista del IMEF, 
“Finanzas, el Poder de los Negocios” la cual explicó, “trata diferentes aspectos 
financieros de actualidad y  es una de las publicaciones de finanzas más 
prestigiadas en México y la más conocida en el ámbito financiero con  33 años 
de existencia”.
“Todo esto,  forma parte de la amalgama que queremos hacer con las 
universidades; dicho proyecto, es como una introducción a la parte B del IMEF, 
donde cumpliendo con otros requisitos pueden convertirse en socios de este 
organismo, finalizó, el presidente estatal del IMEF.

El fin es involucrar a los estudiantes en el 
conocimiento de dicha disciplina

Alumnos de la UPAEP se afilian al Instituto 
Mexicano de Ejecutivos en Finanzas (IMEF)

Económico - Administrativo

Federico De Jesús Flores Pérez.- El 
premio al Mérito exportador, el cual 
fue otorgado por el Consejo Mexicano 
de Comercio Exterior (COMCE Sur) a 
la UPAEP “por ser la mejor escuela de 
comercio de la región”, comentó la 
Lic. Soraya Reyes Guerrero, maestra 
responsable del programa de la 
facultad de Comercio Internacio-nal, 
marca algunas restricciones.
“Tiene que ver con el tiempo -señalá 
Reyes Guerrero-, quien explicó en 
entrevista que una vez ganado el 
premio, no se participa durante 3 años 
consecutivos” por ese motivo, la 
Universidad no había participado 
desde el año 2000, donde obtuvo por 
vez primera el galardón junto con el 
Premio Nacional de Exportación. Sin 
embargo, el COMCE ha reducido el 
tiempo de espera a un año por lo que 
la UPAEP estará compitiendo por 
este premio en el 2005, si las reglas 
no cambian.
Por otro lado, durante la entrega del 
premio llevada acabo en noviembre 
del 2003, el presidente del COMCE 
SUR, Carlos Vázquez Mellado 
Robles, informó que la realización de 
un acto de este tipo tiene como 
finalidad, no sólo reconocer las 
exportaciones que las empresas 
l levan a cabo, sino también 
incentivarlas para que continúen 
impulsando su producción dirigida a 
mercados internacionales. 
Al respecto, señaló que las empresas 
acreedoras al premio pertenecen a 

distintos sectores productivos y de 
acuerdo a ello mencionó que este 
año se reconocerá a sectores que 
han atravesado por tiempos 
difíciles en lo que respecta a 
exportaciones ya que muchas de 
esas empresas han logrado 
apoderarse de importantes nichos 
de mercado en el extranjero. 

Las empresas participantes son las 
que pertenecen a los estados de 
Puebla, Tlaxcala y Oaxaca y que 
forman parte de la delegación sur 
del Consejo Mexicano de Comercio 
Exterior a las cuales se les 
reconocerá en 12 categorías 
distintas y de acuerdo al tamaño y 
tipo de empresa. 

El presidente del organismo 
empresarial, destacó la presencia 
en el evento de consejeros de 
Bancomext, Tokio, Florida y París, 
así como la presentación de casos 
exitosos e historias de empresas 
que han reg is t rado logros  
i m p o r t a n t e s  e n  c u a n t o  a  
exportaciones. 
Finalmente, el evento de entrega de 
r e c o n o c i m i e n t o  a l  m é r i t o  
exportador fue el marco en que 
empresarios poblanos hicieron una 
serie de peticiones al gobierno 
federal en lo que se refiere a crear 
un ambiente propicio para dar 
mayor impulso a las exportaciones 
del país.

 Una vez ganado el premio, por regla se debe 
esperar un año para volver a participar

Comercio Internacional en 
constante actualización 
profesional

Comercio Exterior

LUCÍA FÉLIX ARCE
RUBICELA CASTRO LETRAS
MELBA ISABEL HERNÁNDEZ MAZA
GRACIELA CUETLACH CUAUTLE
IVÁN AGUIRRE HERNÁNDEZ
EDGAR EUGENIO DESSAVRE GUERRERO
MAURICIO SALDAÑA RODRÍGUEZ
EDIRNETH RIVERA RAMÍREZ
PAOLA HERNÁNDEZ MADRID
ALMA DELIA TOMÉ GUTIÉRREZ

ECONOMÍA
ENFERMERÍA
DISEÑO Y PRODUCCIÓN PUBLICITARIA
DERECHO
MAESTRÍA EN NEGOCIOS INTERNANCIONALES
CONTADOR PÚBLICO
CIENCIAS POLÍTICAS
DISEÑO Y PRODUCCIÓN PUBLICITARIA
CONTADOR PUBLICO
ENFERMERÍA

Nuevos profesionistas UPAEP

Joaquín Ruiz Sánchez.- Tenemos la 
suerte de contar entre nosotros con 
un grupo de extranjeros que estarán 
unos meses por estos rumbos, sin 
duda  aprenderán muchas cosas 
muy útiles para sus vidas, pero me 
temo mucho que se llevarán algo 
también de los mexicanos que 
nunca olvidarán: su picardía .
Yordi Rosado en el programa Otro 
Rollo de Adal Ramones (quien les 
recuerdo, inició su exitoso programa 
en esta ciudad), dedicó su reportaje  
a este tan conocido y a la vez 
desconocido tema. Pintoresco y 
burlón anduvo por las calles de la 
ciudad de México encuestando a los 
transeúntes e incitándolos a la 
picardía (albur), dicho reportaje 
terminó con un concurso de albures 
del que resultaron vencedores (y 

por mucho) los destacados actores 
y cómicos  también poblanos 
Freddy y Germán Ortega ( los 
Masca Brothers)… pero este no es 
el tema, la cosa es que entre albur y 
albur no pude dejar de pensar en 
nuestros visitantes extranjeros y en 
las cosas que estarán pasando por 
estos días, que  si bien no han 
experimentado no tardarán en: a) 
ser albureados y tomados en doble 
sentido con ciudades como la 
capital Texana o la del estado de 
Michigan. 2) ser engañados con tal 
de verles las caras al degustar algo 
de chile, tamarindo chamoy o 
alguna de esas  cosas. c) haber 
sido llevados a los lugares más 
folklóricos a comer las cosas más 
extravagantes que ofrece nuestra 
rica gastronomía, d) Ser engañados 

en cuanto al español que hablan y 
haber sido mandados a decir una 
sandez en público, etcétera. 
A ellos les deseo que se diviertan en 
nuestra tierra y que aprendan mucho 
y los exhorto a tratarlos de la mejor 
manera: de la forma que nos 
gustaría ser tratados en caso de ser 
ellos.
Por otro lado, empezaron las clases 
y las dietas cambian. A quienes 
tenemos un horario comprometido y 
por alguna razón o por otra 
comemos en las fondas, taquerías, 
changarros o restaurantes aledaños 
a la Universidad les paso lo 
siguiente: La licenciada María Estela 
Quesada Cervantes nutrióloga de 
los Servicios Médicos, Unidad Santo 
Tomás del IPN, explicó que los 
factores determinantes en la 

incidencia de casos negativos es la 
falta de una dieta balanceada, la 
poca actividad física y  el alto 
consumo de sal y grasas.
“En el caso de los adultos, las largas 
distancias que las personas utilizan 
para desplazarse a sus lugares de 
trabajo, disminuyen el tiempo para 
que consuman productos nutritivos 
y por lo tanto consumen fritangas, 
quesadillas, tortas, tacos, hot dogs y 
h a m b u r g u e s a s  c o n  a l t a s  
concentrac iones de grasa" ,  
expresó.
Se los dejo como viene, no me meto, 
pero sí les digo cuídense, el infarto 
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Un poeta gallego, Don Ceferino, al 
pasar un breve descanso para 
mejorar su salud en el famoso 
balneario andaluz de Marmolejo, 
descubre allí a una simpática morena, 
de la que no tarda en enamorarse, por 
tener la sal, encantos y modales del 
sur, extraños para un gallego; el único 
impedimento que el poeta enfrenta es 
que quien lo cautivó fue una monja, la 
Hermana San Sulpicio. Las aventuras 
de este joven, persiguiendo a su dulce 
monja por toda Sevilla, esbozando 
todas las maravi l las de esta 
pintoresca ciudad, sus laberínticas 
calles, su paisaje y aroma y la alegre 
sociedad andaluza, todo descrito con 
precisión y dulzura, nos hace 
descubrir Sevilla, visitarla sentirla y 
vivirla sin tener que estar allí. Don 
Ceferino se enfrenta con la madre y el 
tutor de la hermana, quienes la querían preservar de monja,  pero él sigue 
luchando hasta el final, ya que se quiere ver casado con Gloria,(verdadero 
nombre de la monja) y ver logradas sus aspiraciones.

“La Hermana San Sulpicio”
Armando Palacio Valdés

Retrato urbano
“Carencia irremediable”

Francisco González.-Esta película, estelarizada por Ana Claudia Talancón y 
Luis Roberto Guzmán, deja en claro que el cine hecho en México no vive un 
momento lúcido. Sí, se podrá decir que durante el filme se presentan algunas 
situaciones simpáticas y que no es tan mala bajo el argumento de “muchas 
comedias gringas son peores”; pero lo cierto es que Ladies Night no 
sorprende a nadie o, al menos, tiene muy poco que decir.
A favor, la cinta presenta algunos insertos de dibujos animados que resultan 
novedosos para una película romántica y de estas características; en contra, 
la estrepitosa actuación de Guzmán, a quien no le queda la imagen de 
chippendale bohemio y poético ¿alguien podría hacer ese personaje tan 
paradójico?-. Tampoco se salva Talancón, cuyo personaje sufre una 
inverosímil transformación en menos de dos días- de elegante y soñadora 
chica de alta sociedad a mujer hippie y sin prejuicios .  
Vamos, en la pantalla se topará con una trillada versión de “La Cenicienta” al 
revés, que también puede ser vista como “La bella y la bestia” de los poetas 
basura.
Los co-protagonistas Ana de la Reguera y Fabián Corre, con actuaciones 
aceptables, hacen un esfuerzo por hacer de una película chafa, una del 
montón.

Ladies Night

Cine

Linda Sánchez Martínez.- Inventariando es una página que edita y 
distribuye información útil a quienes estén interesados en lo que sucede en 
América Latina, proporcionando diversos servicios entre los que destacan 
la publicación de artículos, participación en foros, información 
especializada, proyectos web, encuestas, hosting y calendario de eventos. 
Esta empresa está dirigida a todos los sectores sociales para proveer de 
servicios relacionados con la producción y distribución de contenidos para 
proyectos web. 
Inventariando, es una buena opción para quienes gusten de la crítica y 
discusión de temas que son de importancia Internacional, tomando en 
cuenta las facilidades y posibilidades de construcción de categorías de 
interés social.

www.inventariando.com

Internet

RR ecreo

Fco. Javier Palacios Cameras LSC

Mi vida es un sufrimiento,
un exilio del alma,
del amor y la vida,

hasta que encontré a mi Ángel.

Ese Ángel que guió mi alma,
hacía la luz de Dios;

el amor que renació en mi corazón
gracias a su resplandor,

y, mi vida que volvió 
a tener un curso de pasión.

Ese Ángel de amor, que me enseño
lo bello que es conocer 
el resplandor de Dios,

del verdadero amor, y de lo bello 
que es la vida, al encontrar

 la entrega de una hermosa flor.

Gracias mi Ángel, gracias por salvarme

Mi Ángel

Poesía

Cuento La Salvación

Ésta es una historia de tiempos y de reinos pretéritos. El escultor 
paseaba con el tirano por los jardines del palacio. Más allá del laberinto 
para los extranjeros ilustres, en el extremo de la alameda de los filósofos 
decapitados, el escultor presentó su última obra: una náyade que era 
una fuente. Mientras abundaba en explicaciones técnica y disfrutaba de 
la embriaguez del triunfo, el artista advirtió en el hermoso rostro de su 
protector una sombra amenazadora. Comprendió la causa. "¿Cómo un 
ser tan ínfimo" - sin duda estaba pensando el tirano - "es capaz de lo que 
yo, pastor de pueblos, soy incapaz?".
Entonces un pájaro, que bebía en la fuente, huyó alborozado por el aire y 
el escultor discurrió la idea que lo salvaría. "Por humildes que sean" - dijo 
indicando el pájaro - "hay que reconocer que vuelan mejor que nosotros".

Adolfo Bioy Casares

Viernes 30 de enero
 Literatura:

Espectáculo poético

Seminario de Cine: 

Literatura:

Seminario de lectura de poesía

Tres novedades Tres de la editorial “El viejo pozo”
Alberto Vital, “Headhunters”, novela; Eduardo Ramos Izquierdo, “La 
dama sombra”, cuentos; José Antonio Lugo, “Caligrafmas”, ensayos 
literarios
19:00 hrs. Entrada Libre

Sonido Vakero “Live Act!!”
Música: Dj Pepster (DMC World/Parador Análogo Sound System) 
Peter Y Hans Warner (FASE) 
21:00 hrs. Xperimental. 5 Oriente 209.$ 30.00 pesos.

Lunes 2 de febrero
- musical: “Utopía y los cómicos de la lengua”

Los buenos tiempos Hace tiempo y allá lejos de José Luis Oviedo.
20:00 hrs.  9 Oriente No. 2, Centro Histórico de Puebla.
Entrada: $10.00 pesos

Modernidad y Postmodernidad, 
Duración: 56 horas, en 14 sesiones de 4 horas.
Informes: Videoteca “Macondo”, 4 Sur #703 Centro Histórico. 
Cuota: $1400.00 

Todos los sábados
 Matarile al Cuento cuenta cuentos para niños, Martín 

Corona.
13:00 hrs. Librería Profética, 3 Sur 701, Centro Histórico.
Entrada libre

Todos los lunes
, José Prats Sariol, narrador y crítico 

literario cubano.
19:00 a 21:00 hrs. del 2 de febrero al 24 de mayo, Librería “Profética”, 3 
Sur 701, Centro Histórico.

Agenda

Redacción.- Es positivo que las instituciones de educación superior 
adquieran un compromiso con la sociedad a través de la impartición de 
programas que fortalezcan el gusto a las cuestiones artísticas y culturales, 
manifestó el Mtro. Agustín Grande Corpas, Director del Departamento de 
Bellas Artes de la UPAEP, durante la inauguración del diplomado "Santiago y 
América. La historia compartida de dos mundos".
Grande Corpas manifestó que la figura de Santiago está unida a la historia de 
España y a la de América, y particularmente a la historia de México. Señaló 

Inició el diplomado "Santiago y América”

Positivo que  las instituciones de educación superior impartan  y fortalezcan la 
cultura

que Santiago fue un defensor de la fe católica en la gesta de la reconquista 
ibérica y se convirtió en el protector de la empresa evangelizadora de 
España en el nuevo mundo. 
Comentó que en México hay estados completamente arraigados a sus 
tradiciones, sin embargo falta mucho por hacer; agregó que el departamento 
de Bellas Artes realizará una serie de actividades que permitan explicar la 
importancia que tiene Santiago y el fenónemo jacobeo en el descubrimiento 
y desarrollo sociocultural de América.
“Actualmente la presencia del apóstol sigue viva en la cultura popular 
indígena y mestiza de Mexico, y su imagen ocupa un puesto de primer orden 
en el patrimonio iconográfico del arte mexicano", finalizó. 
En la inauguración estuvieron presentes, el Ilustrísimo Sr. Cónsul Honorario 
de España, Don Julio Barberán Fons; el Ing. José Antonio Quintana 
Fernández, Presidente de la Junta de Gobierno; el Mtro. Javier Cabanas 
Gancedo, Rector de la UPAEP; el Ing. José Pérez Iglesias, Presidente del 
Patronato Parque España I; el Mtro. José Antonio Arrubarrena Aragón, 

Linda Priscila Sánchez Martínez

Grandes personalidades de la cultura
presentes en el acto inaugural
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Un poeta gallego, Don Ceferino, al 
pasar un breve descanso para 
mejorar su salud en el famoso 
balneario andaluz de Marmolejo, 
descubre allí a una simpática morena, 
de la que no tarda en enamorarse, por 
tener la sal, encantos y modales del 
sur, extraños para un gallego; el único 
impedimento que el poeta enfrenta es 
que quien lo cautivó fue una monja, la 
Hermana San Sulpicio. Las aventuras 
de este joven, persiguiendo a su dulce 
monja por toda Sevilla, esbozando 
todas las maravi l las de esta 
pintoresca ciudad, sus laberínticas 
calles, su paisaje y aroma y la alegre 
sociedad andaluza, todo descrito con 
precisión y dulzura, nos hace 
descubrir Sevilla, visitarla sentirla y 
vivirla sin tener que estar allí. Don 
Ceferino se enfrenta con la madre y el 
tutor de la hermana, quienes la querían preservar de monja,  pero él sigue 
luchando hasta el final, ya que se quiere ver casado con Gloria,(verdadero 
nombre de la monja) y ver logradas sus aspiraciones.

“La Hermana San Sulpicio”
Armando Palacio Valdés

Retrato urbano
“Carencia irremediable”

Francisco González.-Esta película, estelarizada por Ana Claudia Talancón y 
Luis Roberto Guzmán, deja en claro que el cine hecho en México no vive un 
momento lúcido. Sí, se podrá decir que durante el filme se presentan algunas 
situaciones simpáticas y que no es tan mala bajo el argumento de “muchas 
comedias gringas son peores”; pero lo cierto es que Ladies Night no 
sorprende a nadie o, al menos, tiene muy poco que decir.
A favor, la cinta presenta algunos insertos de dibujos animados que resultan 
novedosos para una película romántica y de estas características; en contra, 
la estrepitosa actuación de Guzmán, a quien no le queda la imagen de 
chippendale bohemio y poético ¿alguien podría hacer ese personaje tan 
paradójico?-. Tampoco se salva Talancón, cuyo personaje sufre una 
inverosímil transformación en menos de dos días- de elegante y soñadora 
chica de alta sociedad a mujer hippie y sin prejuicios .  
Vamos, en la pantalla se topará con una trillada versión de “La Cenicienta” al 
revés, que también puede ser vista como “La bella y la bestia” de los poetas 
basura.
Los co-protagonistas Ana de la Reguera y Fabián Corre, con actuaciones 
aceptables, hacen un esfuerzo por hacer de una película chafa, una del 
montón.

Ladies Night

Cine

Linda Sánchez Martínez.- Inventariando es una página que edita y 
distribuye información útil a quienes estén interesados en lo que sucede en 
América Latina, proporcionando diversos servicios entre los que destacan 
la publicación de artículos, participación en foros, información 
especializada, proyectos web, encuestas, hosting y calendario de eventos. 
Esta empresa está dirigida a todos los sectores sociales para proveer de 
servicios relacionados con la producción y distribución de contenidos para 
proyectos web. 
Inventariando, es una buena opción para quienes gusten de la crítica y 
discusión de temas que son de importancia Internacional, tomando en 
cuenta las facilidades y posibilidades de construcción de categorías de 
interés social.

www.inventariando.com

Internet

RR ecreo

Fco. Javier Palacios Cameras LSC

Mi vida es un sufrimiento,
un exilio del alma,
del amor y la vida,

hasta que encontré a mi Ángel.

Ese Ángel que guió mi alma,
hacía la luz de Dios;

el amor que renació en mi corazón
gracias a su resplandor,

y, mi vida que volvió 
a tener un curso de pasión.

Ese Ángel de amor, que me enseño
lo bello que es conocer 
el resplandor de Dios,

del verdadero amor, y de lo bello 
que es la vida, al encontrar

 la entrega de una hermosa flor.

Gracias mi Ángel, gracias por salvarme

Mi Ángel

Poesía

Cuento La Salvación

Ésta es una historia de tiempos y de reinos pretéritos. El escultor 
paseaba con el tirano por los jardines del palacio. Más allá del laberinto 
para los extranjeros ilustres, en el extremo de la alameda de los filósofos 
decapitados, el escultor presentó su última obra: una náyade que era 
una fuente. Mientras abundaba en explicaciones técnica y disfrutaba de 
la embriaguez del triunfo, el artista advirtió en el hermoso rostro de su 
protector una sombra amenazadora. Comprendió la causa. "¿Cómo un 
ser tan ínfimo" - sin duda estaba pensando el tirano - "es capaz de lo que 
yo, pastor de pueblos, soy incapaz?".
Entonces un pájaro, que bebía en la fuente, huyó alborozado por el aire y 
el escultor discurrió la idea que lo salvaría. "Por humildes que sean" - dijo 
indicando el pájaro - "hay que reconocer que vuelan mejor que nosotros".

Adolfo Bioy Casares

Viernes 30 de enero
 Literatura:

Espectáculo poético

Seminario de Cine: 

Literatura:

Seminario de lectura de poesía

Tres novedades Tres de la editorial “El viejo pozo”
Alberto Vital, “Headhunters”, novela; Eduardo Ramos Izquierdo, “La 
dama sombra”, cuentos; José Antonio Lugo, “Caligrafmas”, ensayos 
literarios
19:00 hrs. Entrada Libre

Sonido Vakero “Live Act!!”
Música: Dj Pepster (DMC World/Parador Análogo Sound System) 
Peter Y Hans Warner (FASE) 
21:00 hrs. Xperimental. 5 Oriente 209.$ 30.00 pesos.

Lunes 2 de febrero
- musical: “Utopía y los cómicos de la lengua”

Los buenos tiempos Hace tiempo y allá lejos de José Luis Oviedo.
20:00 hrs.  9 Oriente No. 2, Centro Histórico de Puebla.
Entrada: $10.00 pesos

Modernidad y Postmodernidad, 
Duración: 56 horas, en 14 sesiones de 4 horas.
Informes: Videoteca “Macondo”, 4 Sur #703 Centro Histórico. 
Cuota: $1400.00 

Todos los sábados
 Matarile al Cuento cuenta cuentos para niños, Martín 

Corona.
13:00 hrs. Librería Profética, 3 Sur 701, Centro Histórico.
Entrada libre

Todos los lunes
, José Prats Sariol, narrador y crítico 

literario cubano.
19:00 a 21:00 hrs. del 2 de febrero al 24 de mayo, Librería “Profética”, 3 
Sur 701, Centro Histórico.

Agenda

Redacción.- Es positivo que las instituciones de educación superior 
adquieran un compromiso con la sociedad a través de la impartición de 
programas que fortalezcan el gusto a las cuestiones artísticas y culturales, 
manifestó el Mtro. Agustín Grande Corpas, Director del Departamento de 
Bellas Artes de la UPAEP, durante la inauguración del diplomado "Santiago y 
América. La historia compartida de dos mundos".
Grande Corpas manifestó que la figura de Santiago está unida a la historia de 
España y a la de América, y particularmente a la historia de México. Señaló 

Inició el diplomado "Santiago y América”

Positivo que  las instituciones de educación superior impartan  y fortalezcan la 
cultura

que Santiago fue un defensor de la fe católica en la gesta de la reconquista 
ibérica y se convirtió en el protector de la empresa evangelizadora de 
España en el nuevo mundo. 
Comentó que en México hay estados completamente arraigados a sus 
tradiciones, sin embargo falta mucho por hacer; agregó que el departamento 
de Bellas Artes realizará una serie de actividades que permitan explicar la 
importancia que tiene Santiago y el fenónemo jacobeo en el descubrimiento 
y desarrollo sociocultural de América.
“Actualmente la presencia del apóstol sigue viva en la cultura popular 
indígena y mestiza de Mexico, y su imagen ocupa un puesto de primer orden 
en el patrimonio iconográfico del arte mexicano", finalizó. 
En la inauguración estuvieron presentes, el Ilustrísimo Sr. Cónsul Honorario 
de España, Don Julio Barberán Fons; el Ing. José Antonio Quintana 
Fernández, Presidente de la Junta de Gobierno; el Mtro. Javier Cabanas 
Gancedo, Rector de la UPAEP; el Ing. José Pérez Iglesias, Presidente del 
Patronato Parque España I; el Mtro. José Antonio Arrubarrena Aragón, 

Linda Priscila Sánchez Martínez

Grandes personalidades de la cultura
presentes en el acto inaugural
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Manuel Ávila Bravo.- El agua es un elemento clave para la vida y, sin embargo, 
en muchas ocasiones le restamos importancia, hasta para tomarla en la 
cantidad adecuada. Tal vez por factores culturales e higiénicos se torna 
menos común beberla tal cual sale del grifo. 
Acostumbrados, como estamos, a burbujeantes líquidos envasados con 
etiquetas atractivas, el agua mineral surge como una alternativa que cumple 
con los requerimientos y contiene ingredientes benéficos para la salud. Se 
entiende por aguas minerales aquellas que no provienen de ríos o lagos, 
provienen de las lluvias y el deshielo de las cumbres montañosas o volcanes. 
El carácter químico de las aguas minerales en nuestro país está vinculado a 
procesos de disolución de los minerales alojados en las respectivas rocas 
huéspedes, en ambientes profundos presurizados (con presión atmosférica 

Cápsulas UNIversitarias para la Salud, de universitarios para universitarios. 

Beber  agua previene el cáncer colo-rectal, 
optimiza el rendimiento deportivo, prevé 
algunas molestias físicas, entre otros 
beneficios

¿Por qué debemos de tomar agua?¿Por qué debemos de tomar agua?
normal) provistos de elevadas temperaturas. 
¿Por qué es tan importante el agua para el ser humano?
Podemos vivir sin alimento, quizá hasta cuarenta días, pero sólo 
necesitamos 48 horas sin agua para estar en serio peligro de muerte ya que el 
oxígeno y el agua son nutrientes vitales. De acuerdo a estudios realizados a 
nivel mundial, por la Organización Mundial de la Salud (OMS), se estima un 
consumo mínimo de agua potable de dos litros diarios en personas adultas de 
60 Kg., y de un litro para  menores de un año que pesen 10 Kg. Es difícil aplicar 
estas cifras a cualquier población en el mundo, puesto que el consumo 
depende de muchas variables de las cuales destacan el clima y la actividad 
física. 
Son muchos los beneficios que conlleva el consumo de agua ya sea mineral o 
potable, entre ellos destacamos: la prevención y tratamiento de la 
deshidratación por actividades físicas, como son las recreativas o en el curso 
de enfermedades asociadas a, por ejemplo, diarrea o fiebre; en el caso del 
cáncer colo-rectal donde el aumento de agua y fibra es un factor de protección; 
lo mismo ocurre en las enfermedades oro-dentales. 
Se ha comprobado que la hidratación previa al ejercicio mejora el rendimiento 
físico. Además, los beneficios de la ingestión de  agua potable incluyen, 
mediante la humedad y el vapor, la prevención de las molestias ocasionadas 
en las vías aéreas, sobre todo la resequedad de epitelios (tejido tenue que 
cubre las mucosas y glándulas del cuerpo) debido a las temperaturas 
ambientales bajas; facilita la fluidificación de nuestro árbol bronquial con la 
eliminación rápida y eficaz de secreciones en nuestros pulmones; estimula la 
producción de leche en madres lactantes: previene desórdenes hidro-
electrolíticos en ancianos. 
Algunas aguas minerales, ricas en calcio y exentas en calorías, pueden ser una 
fuente significativa de este mineral especialmente en mujeres 
posmenopáusicas, con más propensión a la osteoporosis debido a los cambios 
hormonales, ya que el calcio desempeña un papel importante en el 
mantenimiento de la estructura ósea de nuestros cuerpos. Sin embargo, el 
consumo de agua mineral requiere vigilancia médica por el riesgo de su alta 
cantidad de minerales.

Tenemos la suerte de contar entre nosotros con un grupo de extranjeros que estarán unos meses por 
estos rumbos, sin duda  aprenderán muchas cosas muy útiles para sus vidas, pero me temo mucho 
que se llevarán algo también de los mexicanos que nunca olvidarán: su picardía

Federico De Jesús Flores Pérez.- Alumnos de la UPAEP, se integraron desde 
el pasado 23 de enero al grupo universitario del Instituto Mexicano de 
Ejecutivos en Finanzas (IMEF) con la finalidad de involucrar a los estudiantes 
en el conocimiento de dicha organización y reforzar su aprendizaje en asuntos 
de finanzas.
El IMEF ha instituido a nivel nacional grupos universitarios que por medio del 
uso de la infraestructura de dicho organismo se imparten cursos en el área de 
finanzas para mantenerse actualizados, declaró Marco Antonio Cerón Grados, 
presidente de esta agrupación a nivel estatal.
“ Nos interesan mucho los grupos universitarios del IMEF, porque forma parte 
de nuestra contribución a las instituciones de educación superior, la cual 
pretende contribuir en los estudios y actualización de los universitarios”, 
señaló en las instalaciones de esta institución, con motivo de la presentación 
de un plan por parte de los alumnos.
Citó como ejemplo un acto que calificó como “muy importante”, el cual se llevó 
a cabo el día jueves 22 de enero, donde asistieron en forma gratuita los 
miembros del IMEF universitarios de la UPAEP y que para un no-socio del 
instituto, tuvo un costo de  $750.00 pesos; la plática contó con la presencia del  
Lic. Pedro Alonso Angulo, miembro del noticiero “Imagen Informativa”, quien 
presentó las perspectivas económicas para el 2004.
Al cuestionársele sobre los requisitos que deben cumplir los alumnos para 
ingresar al programa, Cerón Grados contestó que éstos son libres de 
agremiarse, formar un grupo con un presidente y encargados, mismos que son 
electos  por los estudiantes, también pueden elaborar su plan de trabajo y si 
después de un tiempo razonable deciden renunciar, pueden hacerlo sin ningún 
problema. 
Sin embargo, el afiliarse tiene un costo anual de $350.00 pesos, mismos que 
avalan la inscripción, asistencia gratuita durante el año a varios actos como el 
señalado anteriormente, además de recibir sin costo extra la revista del IMEF, 
“Finanzas, el Poder de los Negocios” la cual explicó, “trata diferentes aspectos 
financieros de actualidad y  es una de las publicaciones de finanzas más 
prestigiadas en México y la más conocida en el ámbito financiero con  33 años 
de existencia”.
“Todo esto,  forma parte de la amalgama que queremos hacer con las 
universidades; dicho proyecto, es como una introducción a la parte B del IMEF, 
donde cumpliendo con otros requisitos pueden convertirse en socios de este 
organismo, finalizó, el presidente estatal del IMEF.

El fin es involucrar a los estudiantes en el 
conocimiento de dicha disciplina

Alumnos de la UPAEP se afilian al Instituto 
Mexicano de Ejecutivos en Finanzas (IMEF)

Económico - Administrativo

Federico De Jesús Flores Pérez.- El 
premio al Mérito exportador, el cual 
fue otorgado por el Consejo Mexicano 
de Comercio Exterior (COMCE Sur) a 
la UPAEP “por ser la mejor escuela de 
comercio de la región”, comentó la 
Lic. Soraya Reyes Guerrero, maestra 
responsable del programa de la 
facultad de Comercio Internacio-nal, 
marca algunas restricciones.
“Tiene que ver con el tiempo -señalá 
Reyes Guerrero-, quien explicó en 
entrevista que una vez ganado el 
premio, no se participa durante 3 años 
consecutivos” por ese motivo, la 
Universidad no había participado 
desde el año 2000, donde obtuvo por 
vez primera el galardón junto con el 
Premio Nacional de Exportación. Sin 
embargo, el COMCE ha reducido el 
tiempo de espera a un año por lo que 
la UPAEP estará compitiendo por 
este premio en el 2005, si las reglas 
no cambian.
Por otro lado, durante la entrega del 
premio llevada acabo en noviembre 
del 2003, el presidente del COMCE 
SUR, Carlos Vázquez Mellado 
Robles, informó que la realización de 
un acto de este tipo tiene como 
finalidad, no sólo reconocer las 
exportaciones que las empresas 
l levan a cabo, sino también 
incentivarlas para que continúen 
impulsando su producción dirigida a 
mercados internacionales. 
Al respecto, señaló que las empresas 
acreedoras al premio pertenecen a 

distintos sectores productivos y de 
acuerdo a ello mencionó que este 
año se reconocerá a sectores que 
han atravesado por tiempos 
difíciles en lo que respecta a 
exportaciones ya que muchas de 
esas empresas han logrado 
apoderarse de importantes nichos 
de mercado en el extranjero. 

Las empresas participantes son las 
que pertenecen a los estados de 
Puebla, Tlaxcala y Oaxaca y que 
forman parte de la delegación sur 
del Consejo Mexicano de Comercio 
Exterior a las cuales se les 
reconocerá en 12 categorías 
distintas y de acuerdo al tamaño y 
tipo de empresa. 

El presidente del organismo 
empresarial, destacó la presencia 
en el evento de consejeros de 
Bancomext, Tokio, Florida y París, 
así como la presentación de casos 
exitosos e historias de empresas 
que han reg is t rado logros  
i m p o r t a n t e s  e n  c u a n t o  a  
exportaciones. 
Finalmente, el evento de entrega de 
r e c o n o c i m i e n t o  a l  m é r i t o  
exportador fue el marco en que 
empresarios poblanos hicieron una 
serie de peticiones al gobierno 
federal en lo que se refiere a crear 
un ambiente propicio para dar 
mayor impulso a las exportaciones 
del país.

 Una vez ganado el premio, por regla se debe 
esperar un año para volver a participar

Comercio Internacional en 
constante actualización 
profesional

Comercio Exterior

LUCÍA FÉLIX ARCE
RUBICELA CASTRO LETRAS
MELBA ISABEL HERNÁNDEZ MAZA
GRACIELA CUETLACH CUAUTLE
IVÁN AGUIRRE HERNÁNDEZ
EDGAR EUGENIO DESSAVRE GUERRERO
MAURICIO SALDAÑA RODRÍGUEZ
EDIRNETH RIVERA RAMÍREZ
PAOLA HERNÁNDEZ MADRID
ALMA DELIA TOMÉ GUTIÉRREZ

ECONOMÍA
ENFERMERÍA
DISEÑO Y PRODUCCIÓN PUBLICITARIA
DERECHO
MAESTRÍA EN NEGOCIOS INTERNANCIONALES
CONTADOR PÚBLICO
CIENCIAS POLÍTICAS
DISEÑO Y PRODUCCIÓN PUBLICITARIA
CONTADOR PUBLICO
ENFERMERÍA

Nuevos profesionistas UPAEP

Joaquín Ruiz Sánchez.- Tenemos la 
suerte de contar entre nosotros con 
un grupo de extranjeros que estarán 
unos meses por estos rumbos, sin 
duda  aprenderán muchas cosas 
muy útiles para sus vidas, pero me 
temo mucho que se llevarán algo 
también de los mexicanos que 
nunca olvidarán: su picardía .
Yordi Rosado en el programa Otro 
Rollo de Adal Ramones (quien les 
recuerdo, inició su exitoso programa 
en esta ciudad), dedicó su reportaje  
a este tan conocido y a la vez 
desconocido tema. Pintoresco y 
burlón anduvo por las calles de la 
ciudad de México encuestando a los 
transeúntes e incitándolos a la 
picardía (albur), dicho reportaje 
terminó con un concurso de albures 
del que resultaron vencedores (y 

por mucho) los destacados actores 
y cómicos  también poblanos 
Freddy y Germán Ortega ( los 
Masca Brothers)… pero este no es 
el tema, la cosa es que entre albur y 
albur no pude dejar de pensar en 
nuestros visitantes extranjeros y en 
las cosas que estarán pasando por 
estos días, que  si bien no han 
experimentado no tardarán en: a) 
ser albureados y tomados en doble 
sentido con ciudades como la 
capital Texana o la del estado de 
Michigan. 2) ser engañados con tal 
de verles las caras al degustar algo 
de chile, tamarindo chamoy o 
alguna de esas  cosas. c) haber 
sido llevados a los lugares más 
folklóricos a comer las cosas más 
extravagantes que ofrece nuestra 
rica gastronomía, d) Ser engañados 

en cuanto al español que hablan y 
haber sido mandados a decir una 
sandez en público, etcétera. 
A ellos les deseo que se diviertan en 
nuestra tierra y que aprendan mucho 
y los exhorto a tratarlos de la mejor 
manera: de la forma que nos 
gustaría ser tratados en caso de ser 
ellos.
Por otro lado, empezaron las clases 
y las dietas cambian. A quienes 
tenemos un horario comprometido y 
por alguna razón o por otra 
comemos en las fondas, taquerías, 
changarros o restaurantes aledaños 
a la Universidad les paso lo 
siguiente: La licenciada María Estela 
Quesada Cervantes nutrióloga de 
los Servicios Médicos, Unidad Santo 
Tomás del IPN, explicó que los 
factores determinantes en la 

incidencia de casos negativos es la 
falta de una dieta balanceada, la 
poca actividad física y  el alto 
consumo de sal y grasas.
“En el caso de los adultos, las largas 
distancias que las personas utilizan 
para desplazarse a sus lugares de 
trabajo, disminuyen el tiempo para 
que consuman productos nutritivos 
y por lo tanto consumen fritangas, 
quesadillas, tortas, tacos, hot dogs y 
h a m b u r g u e s a s  c o n  a l t a s  
concentrac iones de grasa" ,  
expresó.
Se los dejo como viene, no me meto, 
pero sí les digo cuídense, el infarto 
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Francisco Arenas de Banca y 
Finanzas:
Quisiera tener una cita contigo 
para conocernos más. En el 
pasado tuvimos problemas y ahora 
quizás se pueda dar algo más que 
una amistad. 
Atte. Martha

Aarón, Ing. Industrial:
T.Q.1.CH. y no te pongas celoso, 
¿va? 
Atte.
Tu esposita A.O.C.

Por favor, si encuentran un celular 
T-200, con el número 
0442221359334, entregarlo a 
Alejandra Melgarejo en Promoción 

Clones

Recaditos

Armando Mendoza

Karla Nuriulú.- La solución para terminar con la 
corrupción existente entre transportistas y agentes de 
tránsito es crear campañas de educación cívica para 
hacer conscientes a las partes sobre este delito, 
determinó el Arq. Javier Ramírez Sánchez, catedrático 
de la facultad de Arquitectura de la UPAEP y 
especialista en el campo de urbanismo.
Otro de los posibles remedios para este problema es 
aumentar el salario de los funcionarios públicos para 
que éstos reciban un pago adecuado y así puedan llevar 
una vida más digna, sugirió el especialista.
Con respecto a la multa cero, abundó: “El objetivo de la 
multa cero era frenar la corrupción por parte de los 
agentes de tránsito y, desde ese punto de vista se logró 
frenar esta actividad, pero por otro lado provocó que los 
automovilistas infringieran las leyes de tránsito con  
toda tranquilidad”. Recalcó que el problema de la 
corrupción es puramente sociocultural.
En caso de poder comprobar el mal servicio del 
transporte público, el usuario debe tener el su- ficiente 
valor civil para presentar una denuncia ante la 
Procuraduría Federal del Consumidor   (PROFECO) y 
en el supuesto de que la culpa fuera de la Secretaría de 
Comunicac iones y  Transpor tes (SCT),  es 
responsabilidad presentar la queja ante la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos (CEDH) y hacer valer los 

Educación cívica solución del problema entre transportistas y 
agentes de tránsito

Reportaje: Roberto Yeskas
Infografía: Luis Montero

Deportiva o comunícate al 
0442228651867
Manzanita:
Te amo con todo mi ser.
Atte.Manzanito.

Felicidades al niño Irazú del grupo 
8º. de medicina por su regalito de 
reyes.

Saludos al ABC y el 123 de 
Sistemas, segundo semestre. Atte. 
El 1.

Eres la mujer de mis sueños 
Romina. 
Atte. Juan, DG 2º Sem.

Edmundo Flores (6to D.G.)

Los comentarios aquí expresados no son responsabilidad del semanario.

Ojo de 
ÁguilaLos resultados se obtuvieron por medio de una encuesta aplicada a 110 alumnos 

de la UPAEP.
Del total de hombres encuestados el 70% utilizan el transporte público, y de 

mujeres el 82%.

Federico De Jesús Flores Pérez.- Alrededor de 25 alumnos interesados en 
salir de intercambio estudiantil, asistieron a la junta efectuada el día 
miércoles 21 de enero.
El Programa Internacional de Intercambio de Alumnos (ISEP) manejado por 
la UPAEP, ofrece ventajas a los estudiantes. Un ejemplo, citó el Lic. Rodolfo 
Carvajal Sánchez, responsable de la Oficina de Proyectos Internacionales de 
nuestra Universidad, es el costo que calificó como “único”, de $21,000 que se 
divide entre 5 parcialidades, más USD 300 de la solicitud;  sin embargo, 
destacó el hecho de que el porcentaje es el mismo que se maneja en 
cualquiera de las 200 universidades a escoger.
“En cualquiera de los países que los estudiantes elijan para viajar, - añadió 
Carvajal Sánchez -, se les otorga hospedaje y alimentación sin costo extra; 
siendo esta una de las mayores ventajas”. 
Las asignaturas que decidan estudiar los alumnos deben ser de mínimo 6 
créditos y máximo 8, sumando un total de 30; pero de acuerdo al plan de la 
UPAEP. “Es decir, -recalcó el licenciado-, aunque el programa estudiantil del 
exterior ofrezca un número diferente de créditos, estos no valen, sólo los de la 
UPAEP”.
Para los alumnos que tienen beca, de igual manera se les respeta su 
porcentaje al salir al extranjero; sin embargo, ellos sí deben cubrir el costo de 
hospedaje y alimentación, salvo algunos casos donde se les poya en este 
renglón.
Otro punto a favor del alumnado, radica en que en más del 80% de las 
universidades a elegir, se habla el idioma inglés, aunque no sean países 
anglosajones; y citó a Japón como ejemplo. Para las carreras del área 
económico administrativas e ingenierías, sólo se les pide hablar el inglés; no 
es el caso de las facultades del área de filosofía y humanidades, donde se les 
solicita un idioma “muy específico”; si los estudiantes viajan a Francia, deben 
hablar francés “forzosamente” indicó.

Se detallan los requisitos para salir 
de intercambio

Evelyn Ocadiz.-Estudiantes de Ingeniería Industrial, Mecatrónica y en 
especial de Manufactura de Autopartes de la UPAEP comenzaron a formar 
las cuadrillas (equipos) para participar en la competencia  “Mini Baja”, en la 
que intervienen los universitarios que cursen desde el segundo semestre; 
para competir en dicho torneno el único requisito es que los alumnos 
pertenezcan a la Sociedad de Ingenieros Automotrices (SAE). 
Los participantes desarrollarán un tubular monoplaza bajo ciertas 
especificaciones. El auto competirá en  pruebas  de arranque y frenado, en 
donde se toma en cuenta el sistema de seguridad, peso y tamaño; pero la 
prueba más difícil es la de resistencia, donde el auto realizará un recorrido 
en determinado tipo de carretera y deberá subir una pendiente por lo que los 
alumnos deberán cuidar cada detalle para que el auto soporte vibraciones, 
charcos, ramas, piedras y todos los diferentes obstáculos que se encuentren 
en el camino. 
La competencia será los días 13 y 14 de febrero en Tequisquiapan, 
Querétaro (Centro geográfico de la República Mexicana) el cual será 
coordinado por el Instituto Tecnológico de Querétaro, que ha acondicionado 
dos pistas: una para el recorrido de velocidad y otra para la prueba de 
resistencia. 
Se espera la participación de más de treinta equipos representantes de los 
principales tecnológicos y universidades del país. En esta ocasión la UPAEP 
no participará ya que sería muy apresurado según explican; porque hace 
falta material, parte de laboratorio y apoyo de patrocinios para comprar 
materia prima, llantas, pedales, etc., para construir el auto perfecto.
La UPAEP participará en la mini baja del mes de noviembre cuya sede será 
Toluca, donde si obtienen un buen lugar viajarán a la prueba mundial de 
primavera del próximo año que se realiza en Estados Unidos.

Estudiantes de Ingeniería comienzan preparativos para la  
“Mini Baja” 

Competencia para construir un 
auto perfecto

Ingenierías

Pepe Notario

Querido Raúl:
Ya no te quiero...
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Odontología

Yesenia Nava Manzano.- Tras más de cuatro años de estudios; el pasado 21 
de enero, 22 alumnos egresados  de Odontología de la UPAEP recibieron 
plazas de Servicio Social Nacional obligatorio. 
El servicio que los egresados de esta universidad prestarán a la sociedad 
consta de un año, el cual iniciará el 1 de febrero de 2004 y concluirá el 31 de 
enero de 2005.
Las plazas que los ahora odontólogos cubrirán, se distribuyen en las 
instituciones de salud IMSS, ISSSTE, ISSSTEP, SSA y la clínica UPAEP, las 
cuales  se encuentran ubicadas a lo largo del territorio nacional y en la 
capital del estado. 
La decisión final para ubicar a los egresados la dictamina una subcomisión 
de la Secretaría de Salubridad y Asistencia (SSA) a nivel nacional, con el 
apoyo y propuestas de las autoridades de la facultad de Odontología de la 
UPAEP. Al concluir con su Servicio Social, cada uno de los egresados habrá 
cumplido la tarea de  ayudar a la sociedad, y ellos (los egresados), de 
consolidar sus estudios y adquirir experiencia.

A sacar muelas, 22 odontólogos 
harán
Servicio Social

Económico Administrativas

Con el fin de dar a conocer las reformas fiscales, la Secretaría de Administración 
Tributaria (SAT) representada por el Lic. Rafael Higueras Lozano, coordinador 
de asistencia al contribuyente,  impartirá un curso sobre la materia el día 3 de 
febrero, en la sala Francisco de Vitoria a las 16:00 hrs., no tendrá costo alguno y 
estará abierto a alumnos, exalumnos, personal docente y público en general. 

Curso sobre reformas fiscales

Karla F. Nuriulú Vargas.- En febrero iniciarán los cursos de actualización que 
semestre con semestre imparten las facultades de Administración de Empresas, 
Administración de Instituciones y Contaduría Pública a sus exalumnos.
El 7 de febrero comenzará el 13° curso de actualización de la licenciatura de 
Administración que estará dirigido a exalumnos y tendrá una duración de 4 
meses, en los cuales se abordarán temas relacionados con las licenciaturas de 
Administración de Empresas e Instituciones.
La actualización constará de 16 temas divididos en 4 áreas importantes, que 
son: Administración, Contable, Financiera y Comercio Exterior; con el fin de que 
los ex-universitarios que tienen más de 2 años de haber terminado la carrera, se 
capaciten en esas áreas y se mantengan actualizados.
Por su parte, la escuela de Contaduría Pública, comenzará los días viernes y 
sábados a partir del 20 de febrero,  maestros del depar-tamento impartirán 
dichos cursos que durarán 3 meses.
En ambos casos los cursos  tienen como sede esta institución, además los 
maestros forman parte de la planta docente de las escuelas mencionadas. Los 
interesados tendrán que dirigirse con los maestros responsables de cada 
escuela.

Ex alumnos, comienzan los cursos de 
actualización

Yesen ia  Nava Manzano. -  E l  
departamento de Servicio Social de la 
Universidad convocó a alumnos de 
primero a sexto semestre para que 
escucharan una plática que es 
requisito indispensable para realizar 
los servicios social universitario  
comunitario y profesional.
A l u m n o s  y  a u t o r i d a d e s  d e l  
departamento se dieron cita en el 
salón B-201 y  en un lapso de una 
hora, los asistentes se informaron de 
los detalles y procedimientos para 
cumplir con su servicio.
Se dio a conocer que en total se 
deben cubrir 480 horas, 240 por cada 
tipo de servicio, divididas en 2 
semestres; llamó la atención el hecho 
de que las carreras de Administración 
de Instituciones y Derecho, tengan 
asignadas áreas específicas para 
realizarlo, mientras alumnos del resto 
de las licenciaturas e ingenierías 
tienen la libertad de elegir entre un 
gran número de grupos o áreas de la 
Universidad.

Terminaron las pláticas de 
servicio social

480 horas para servicio social universitario y 
comunitario

Se les indicó a los alumnos de 
medicina que sólo deberán realizar el 
equivalente a un fin de semana como 
Servicio Social Universitario, esto 
debido a que al concluir sus estudios 
realizan un año más de Servicio 
Socia l  Nacional  Obl igator io .  

Tras resolver todas sus dudas, los 
estudiantes entregaron la ficha que 
indica el lugar que eligieron para 
realizar sus 120 horas semestrales 
de servicio. El departamento de 
servicio social será el encargado de 
registrar los datos de cada uno y 
mantener un control sobre lo que 
cada estudiante hace para que al 
final del semestre, les sea liberado.
Cabe señalar que el depar-tamento 
de Servicio Social está integrado por 
los doctores José de Jesús Reyes 
Jiménez, director de Servicio Social, 
Gregorio Rosales Montiel y el 
ingeniero Sergio Guzmán Celio, 
ambos coordinadores .

Rahel Ávila.- Vienen de todas las carreras, aunque las ingenierías son las 
que proveen mayor número de participantes, cúlpenlo su habilidad mental o 
al exceso de tiempo libre, pero esta y muchas razones son las que llevan a 
muchos estudiantes a pasar horas jugando dominó en la cafetería de la 
Universidad.
Curiosamente, parecieran  ser todos amigos y conocerse unos a otros, pero 
pertenecen a distintos grupos de amigos o conocidos que llegan a jugar, 
estando seguros de que pueden encontrar a alguien dispuesto a echar la 
ficha a cualquier hora del día. Se requiere una mente ágil para poder ser un 
buen jugador  y así poder disfrutarlo; en su mayoría son hombres quienes lo 
hacen, pero también hay mujeres, tal vez no muy buenas, pero aún así lo 
disfrutan.
A pesar de que parecieran ser un “club de amigos” o un torneo en continua 
rotación, sólo lo hacen por el gusto y placer de jugar, nadie gana nada o 
pierde algo; tiene la facha de ser un grupo hermético de personas que sólo 
se entretienen jugando con aquellos que  conocen, y así es, pero bueno, 
cada quien busca su propia manera de distraerse y matar sus horas libres.
Las “bolitas” de amigos tienen su propia forma de recrearse, ya sea 
platicando en las gradas de algún edificio, jugando pelota, haciendo pases 
de tochito, sentándose en la fuente a platicar o recostándose en el pasto, 
cada quien disfruta su tiempo libre (y si no es libre, lo hacen), es parte de todo 

Entre mulas y blancas...

1      2     3     4     5     6     7     8      9     10    11    12

1
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4

5

6

7

8

Matatiempo

HORIZONTALES
1. Cualidad del artista o escritor que produce sus obras con espontaneidad 
y novedad. 
2. Teoría de Einstein según la cual la duración del tiempo no es la misma 
para dos observadores que se mueven uno con respecto al otro. 
3. Nombre de los cinco magistrados que elegía el pueblo de Esparta. 
Planta cingiberácea cuyas semillas se usan en medicina. 
4. Zumo de una sustancia. Mentiroso. 
5. Organización para la Televisión Iberoamericana. Letra repetida. 
6. Moldura cóncava en la basa de la columna. Distinta a una. 
7. Sensual, libidinosa. Paisana de Yeltsin. 
8. Conozco. Planta gimnosperma como el belcho. 

VERTICALES
1. Personas toscas y rudas. 
2. Rebatiré con argumentos lo que otro asegura. 
3. Absurdo, carente de razón. 
4. Nombre de cierto condimento muy apreciado por los romanos. Verano 
en francés. 
5. Terminación de diminutivo. Primera letra del alfabeto árabe. 
6. Símbolo del níquel. Delinee, señale. 
7. El que acumula riqueza por el placer de poseerla. Preposición latina. 
8. Lleno de lodo o cieno. 
9. Adorador de dioses paganos. 
10. Otórgame. Ave fabulosa del paraíso. 
11. Embelleciese. 
12. Sonido agradable. Abreviatura que usan los farmacéuticos y significa a 
partes iguales.
Si eres el primero en llegar con el crucigrama contestado al departamento 
de Prensa y Comunicación, recibirás una agradable sorpresa.
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Juan Pablo Ramos Monzón.- Que el alumno realice prácticas en el área que 
estudia y acumule experiencia internacional y multicultural, son los objetivos de 
la Association Internationale des Etudiants en Sciences Economiques et 
Commerciales  (AIESEC). 
Dicha asociación ofrece la opción de viajar a los 5 continentes para conocer las 
distintas disciplinas y sus particularidades geográficas. Es así que los alumnos 
de cualquier carrera, pueden aprovechar  los beneficios que esta asociación 
ofrece. 
Para ingresar, la AIESEC contacta al universitario con empresas a través de 
una base de datos en la cual se ingresan los curriculums de los estudiantes, las 
empresas los revisan y según las necesidades de éstas, convocan a los 
estudiantes necesarios. Para ser elegido, después de haber entregado su 
curriculum, el interesado es entrevista por un responsable de la asociación, un 
empresario, un psicólogo y  una persona que haya tenido previa experiencia de 
viajar por medio de la asociación.
Entre las ventajas que  ofrece la AIESEC, son facilitar el trámite de visa de 
trabajo del país al cual el interesado desea viajar, además de que apoya a éste 
último para cubrir las necesidades de hospedaje y alimentos, ya sea en especie 
o de forma económica.
Para ingresar a la selección de alumnos, es necesario un nivel de inglés de 550 
puntos en el examen TOEFL y cursar del sexto semestre en adelante. Los días 
27 y 28 de enero a las 12:00 horas en el salón b-34,se llevará a cabo una 
presentación de la AIESEC, a invitación del departamento de Proyectos 
Internacionales de la UPAEP, a cargo del licenciado Rodolfo Carvajal Sánchez.
 

Viajes para practicar en las diversas 
disciplinas académicas

Solución al crucigrama de la semana pasada:
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P    U   Ñ    A    L    A   D    A   T    R    A    P

O      R    O      P     E       L            B     A      I      L      E

T     A     R    E     C    O     S            R    A     E     R

E     N    A     N    O            U    R     D           L     A

N      I            A     N    T     R    U     E     J      O

C     A     U    S      T     I     C     A           O     S     S

 I              A    T     E    L     A    N     A    S            E

 A     U     D    E            A     R    A     P     A    H     O
Vienen de todas las carreras, aunque las ingenierías son 

las que proveen mayor número de participantes

A pesar de que parecieran ser un “club de amigos” o un 
torneo en continua rotación, sólo lo hacen por el gusto y 
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Claudia Hernández Benítez.- En México las estadísticas revelan que dos 
terceras partes de la población urbana de entre 12 y 65 años de edad 
consumen alcohol y este porcentaje podría aumentar si se tomara en cuenta a 
la población rural, según estudios realizados por la Secretaría de Salud contra 
Adicciones en el Estado de Puebla (SSA). 
En este país 6 millones de personas son consumidoras frecuentes de alcohol, 
de ese número, 2 millones padecen un problema serio y el resto lo hace de 
manera ocasional. Las autoridades del Estado de Puebla preocupadas por 
estas cifras iniciaron una serie de  campañas contra el alcoholismo y otras 
adicciones e instauraron al 17 de abril como el día estatal sin alcohol.  
El Consejo Nacional contra las Adicciones (CONADIC) registró 5 mil 545 
llamadas telefónicas durante el segundo semestre de 2001 mismas que 
canalizó para su atención, orientación o rehabilitación a las diferentes 
vocalías con que cuenta. 

El consumo de tabaco es muy popular dentro de la comunidad universitaria, 
aún sabiendo el riesgo que representa para la salud, puesto que produce una 
intoxicación generalizada, que llega a todos los órganos, incrementa el riesgo 
de desarrollar enfermedades respiratorias, cardiacas e incluso afecta la 
elasticidad de la piel.
En el estado de Puebla las drogas más consumidas en orden descendente 
son: inhalantes, marihuana, cocaína, heroína y anfetaminas, según reportó el 
Centro de Integración Juvenil. (CIJ) con un estudio a los pacientes que  
ingresaron ese año  a los centros de atención en el Estado de México.
Dicho estudio pronosticó que los pacientes que asisten por si solos conforman 

6 millones de mexicanos ingieren bebidas embriagantes

Dos terceras partes de la población consumen alcohol

Dulce María Uscanga.- Se implantó 
en el útero de una mujer de 35 años 
el primer embrión humano clonado, 
durante el mes de enero. 
El Dr. Panos Zavoz, responsable del 
Instituto de Andrología de Estados 
Unidos y experto en técnicas de 
fertilidad y el  investigador  en 
ginecología Dr. Antinorio Severino, 
de origen italiano; revelaron en 
rueda de prensa que la “madre de 
alquiler” tiene 35 años y el implante 
se produjo hace dos semanas en un 
lugar que no se halla ni en su país, ni 
en Gran Bretaña ni en la Europa 
continental. Sin aportar prueba 
alguna, explicó que la mujer padecía 
una menopausia precoz y su marido 
no podía producir esperma.
Anunciaron que dicha práctica fue 
condenada por el gobierno, grupos a 
favor de la vida y científicos del 
Reino Unido. 
En rueda de prensa  el doctor Panos 
Zavos, responsable del Instituto de 
Andrología de Estados Unidos, 

reveló que la “madre de alquiler” 
tiene 35 años y el implante se 
produjo hace dos semanas en un 
lugar que no se halla ni en su país, ni 
en Gran Bretaña ni en la Europa 
continental. Sin aportar prueba 
alguna, explicó que la mujer padecía 
una menopausia precoz y su marido 
no puede producir esperma.

Ambos doctores emprendieron una 
búsqueda internacional de mujeres 
que deseen ser “madres de alquiler” 
de embriones clonados ya que junto 
con el experto británico en clonación 
Paul Rainsbury tienen planes para 
lo que denominan “embriones 
divididos”. Se trata de la división de 
embriones clonados en dos partes 
iguales, una que sería desarrollada 
hasta convertirse en niño, y la otra 
que se guardaría como “repuesto” 
en caso de enfermedades o 
malformaciones genéticas del clon 
humano.

Dicha práctica ha sido condenada 
por grupos a favor de la vida y 
científicos del Reino Unido. 

Ya se implantó al primer embrión 
clonado

Los responsables no revelaron el lugar donde 
ocurrió

Además contamos con los servicios de: 

LUCE UN CABELLO SANO Y HERMOSO

Cortes para damas y caballeros
Manicure y pedicure a nivel SPA

uñas de acrílico escultural

CON NUESTRO SISTEMA  DE
ALACIADO CON IONES

Tintes, luces y rayos
arreglos especiales

 

AV. JUÁREZ 2118-C
COL. LA PAZ. PUEBLA, PUE.

TEL. (222) 266-0346
(a tres cuadras de la UPAEP, casi esq. 23 sur)

el (48.6%),en su mayoría consumidores de marihuana y cocaína, los que 
acuden acompañados por sus familiares (37.9%) son los consumidores de 
heroína y anfetaminas. En general predomina la afluencia de la población 
masculina (8.8 hombres por cada mujer), y la mediana de la edad de ingreso a 
tratamiento de la población total de pacientes se ubica en los 20 años, 
variando en los consumidores de heroína cuya edad incrementa a los 26 años 
y los usuarios de inhalables disminuye a los 17 años, el 25.7% de los 
consumidores agrupa a casos con estudios de enseñanza media superior y 
superior (bachillerato, carrera técnica o profesional).
Los usuarios de heroína presentan los niveles más bajos de escolaridad 
(39.1% cursó únicamente estudios de educación básica), seguidos por los 
inhaladores (33.6% con instrucción primaria). En contraste, los usuarios de 
cocaína  (37.3%, dijeron cursar o haber cursado algún año de instrucción 
media superior o superior).
La mediana de la edad de inicio en el consumo de drogas es de 15 años en la 
población global.  Entre los consumidores actuales de sustancias inhalables 
predominan los casos diagnosticados como usuarios “ocasionales”, es decir, 
usuarios que recurren a su uso con propósitos de convivencia y socialización 
(18.9%). Entre los consumidores de cocaína y mariguana la mayor proporción 
corresponde a usuarios de tipo “funcional” (muestran síntomas de 
dependencia psicológica y/o de neuroadaptación sin que su vida diaria  se 
vea afectada seriamente). Finalmente, los usuarios de anfetaminas y heroína 
agrupan el consumo “disfuncional” (usuarios dependientes que han visto 
afectado más o menos seriamente su desempeño psicosocial).

Juan Pablo Ramos Monzón.- La Junta de Gobierno de la Universidad, se 
reunió con los equipos del proyecto Visión 2015 y miembros de la 
comunidad universitaria en la sala virtual del Centro de Tecnología 
E d u c a t i v a  ( C E T E C )  e n  u n a  s e s i ó n  m á s  d e  d i á l o g o .  
La bienvenida al foro la dio el Rector, Mtro. Javier Cabanas Gancedo, 
recordando a los presentes que “este proyecto es un trabajo de proponer, 
reflexionar y sobre todo de escuchar” , y que tiene como objetivo que la 
U P A E P  s e a  a t r a c t i v a  p a r a  s o c i e d a d .  
Previo a esta reunión del proceso de la Visión 2015 -proyecto de evolución a 
largo plazo de la UPAEP-, se realizaron una serie de investigaciones, 
encuestas y sesiones de diálogo. Durante los meses de agosto y octubre, 
se aplicaron encuestas a más de 350 personas, entre alumnos, exalumnos 
y empresas, el 31 de octubre, se  llevó a cabo  una sesión de diálogo en la 
que se sugirieron los llamados temas que dan vida, que consistió en 
identificar los tópicos que más han motivado a los que laboran dentro de 
esta institución, tales como la satisfacción de ser reconocidos, vivir los 
valores institucionales, experimentar el espíritu de comunidad y gozar de la 
libertad y responsabilidad de desarrollo.               
En otra encuesta hecha con el fin de validar la sesión del 31 de octubre, se 
obtuvo que, en cuanto al trabajo de equipo, el 75% de los que laboran en la 
Universidad sí lo han practicado y el 92% trabaja en lo que le gusta.                                       
 
En esta última sesión, a través de videos proyectados en la sala virtual del 
CETEC, se recordaron las etapas que hasta ahora se han llevado a cabo: 
los temas de formación del maestro, benchmarking, Autoestudio, las 
tendencias del entorno y el aprendizaje de la Visión 2005. También  
recordando las actividades que se hacen durante las sesiones y la 
participación de los maestros y alumnos en este proyecto.                         
El auditorio participó activamente en la reunión por medio de dinámicas, 
actividades en grupo y en parejas, para conocer las diferentes historias que 
dan vida a la Universidad, además de compartir sus ideas con los demás 

.

.

.

grupos, con la finalidad de recordar la participación que han tenido hasta el 
momento en la Visión 2015.

Visión

El auditorio participó activamente en la reunión 
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EE ntornoDDeportes

UPAEP gana en el clásico, vence a la 
UDLA 80 a 64

Basquetbol

Paloma Benítez Tinoco.- Con el regreso de Juan Pablo Bravo a la duela, 
UPAEP ganó el clásico contra la Universidad de las Américas Puebla 
(UDLAP), en el basquetbol varonil con un marcador final de 80 a 64 puntos. 
El partido amistoso,  se llevó acabo el pasado 23 de enero a las siete de la 
de la noche, en el gimnasio de la UPAEP. Alinearon Julio César Everardo, 
David Luengas, Héctor Ibáñez, David Maciel y Juan Pablo Bravo,  las 
Águilas cometieron errores frecuentes y casi todo el encuentro estuvieron 
abajo en el marcador, al medio tiempo se fueron a los vestidores 33 a 42, ya 
en el tercer cuarto se acercaron 50 a 55. 
Para el último cuarto, las Águilas reaccionaron, logrando una gran ventaja 
de 16 puntos. El próximo encuentro de la UPAEP será ya, un encuentro 
oficial en el marco de la Comisión Nacional Deportiva de Instituciones 
Privadas, (CONADEIP), contra el ITESM, Laguna

Paloma Benítez Tinoco.- Perdió la UPAEP en futbol contra la Universidad 
Veracruzana con un marcador final de 3 a 1. 
Este resultado pertenece a la competencia de la liga mayor universitaria, y 
se jugó el pasado 23 de enero en Veracruz. Al minuto 8 llegó el primer gol 
para los halcones jarochos, 20 minutos después el dos cero se completó,  y 
así llegó el medio tiempo.
Para la parte complementaria, la UPAEP falló un penal a cargo de Sergio 
Rosas, para que después Ubaldo Borja sacara la casta por las águilas y en 
un remate de cabeza pusiera las cosas tres a uno.
Con este triunfo, la universidad Veracruzana afianzó su pase a la liguilla 
nacional, logrando el primer lugar con 32 puntos. Por su parte, la UPAEP 
mantuvo el segundo lugar con 28 puntos.  Se espera que este viernes los 
rojiblancos ganen en su encuentro contra la Anáhuac Sur, dicho partido se 

Paloma Benítez Tinoco.-En la Liga 
Mayor Universitaria, donde juega el 
equipo de futbol de la UPAEP, se 
disputa un torneo paralelo de 
penales.  El artículo. 17° del 
reglamento de dicha competencia 
menciona que:
Al término de los partidos en disputa 
los puntos se repartirán de la 
siguiente manera: a) partido 
ganado: 3 puntos. b) partido 
empatado: 1 punto. c) partido 
perdido: 0 puntos.
Al término del tiempo reglamentario, 
sin importar el resultado, los 
equipos tirarán una serie de penales 
bajo el sistema tradicional (5 tiros, 
jugadores alternados), cuyo 
resultado se registrará para efectos 

Futbol

Explicación del
 “Torneo de Penales”

del torneo paralelo de penales. En 
este caso sólo se ejecutarán 5 tiros 
penales, sin importar el resultado. 
En caso de que el t iempo 
reglamentario concluya con 
empate, los equipos disputarán 
además, en la mencionada serie de 
penales, 1 punto adicional, de tal 
manera que el triunfador obtendrá 
un total de 2 puntos, mientras que el 
equipo perdedor mantendrá el 
punto logrado en la igualada. 
Esta situación le pasó a las Águilas 
en el partido contra los linces, no 
perdieron el encuentro, pero los 
linces ganaron en los tiros penales y 
se llevaron los dos puntos a casa. Si 
al término de la serie de 5 tiros 
penales no hay un triunfador, se 
continuará en el procedimiento 

Ganan jarochos a la UPAEP

A través del Departamento de Humanidades, la facultad de Pedagogía inició el 
Doctorado en Pedagogía con la presencia del Dr. Octavi Fullat I Genís, 
Catedrático de Filosofía de la Educación de la Universidad Autónoma de 
Ba rce lona ,  qu ién  impa r t i ó  l a  cá ted ra  de  ep i s temo log ía .  
Dentro del primer módulo del doctorado de Pedagogía en la UPAEP, Fullat i 
Genís habló de la “Teoría, diseño y metodología de la investigación” y destacó 

Inició el Doctorado en Pedagogía en la UPAEP
Por primera vez, el Departamento de Humanidades ofrece este posgrado

El Dr. Fullat I Genís, destacado experto en el área impartió el curso introductorio 

la importancia de este curso de epistemología porque en términos generales, 
muchas universidades en México tienen muy descuidada esta materia, no se 
preocupan por saber qué es lo que saben.
Uno de los objetivos de este doctorado es formar expertos científicos en 
educación que desarrollen estrategias que respondan a los retos de sus 
comunidades del entorno nacional y de la globalización mundial, para que 
generen con fundamentos metodológicos la innovación educativa y los cambios 
organizaciones tendientes a mejorar la calidad y competitividad en los sistemas 
y procesos educativos.
Algunos de los temas a tratar en el doctorado son: nuevos paradigmas en la 
educación; teoría, diseño y metodología de la investigación educativa; modelos 
y estrategias para la organización del aprendizaje, diseño curricular basado en 
competencias, análisis y evaluación educativa, comunicación educativa, 
modelos y tendencias en orien-tación psicopedagógica, educación y desarrollo 
social, organización y gobierno de centros educativos.
Cabe señalar que en ocasiones anteriores se contó con la participación del 
doctor Fullat, sin embargo ésta es la primera vez que imparte una materia a nivel 
de doctorado. La presencia del autor del libro, “Homo Educandus: Antropología 
filosófica de la Educación” es un logro, señaló la doctora en educación María del 
Lourdes Reyes Vergara, Maestra Responsable de Posgrados en Pedagogía.
El doctorado está compuesto por 10 módulos. Cada módulo cuenta con la 
presencia de tres expositores, varios ponentes extranjeros, en su mayoría 
españoles y doctores de universidades de México. La duración de los módulos 
es de 65 horas. El cierre del doctorado contará con la participación de 
catedráticos de la UPAEP.

SIMULTANEA DE AJEDREZ.-
21 Alumnos Participantes
20 Hombres
1 Mujer

INTRAMUROS DE AJEDREZ
1 Mujer

20 Alumnos Participantes
19 Hombres

INTRAMUROS DE
 FUTBOL SOCCER

29 Equipos Inscritos
29 Rama Varonil
0 Rama Femenil
521 Oficialmente Registrados
521 Hombres
0 Mujeres

INTRAMUROS DE
 TENIS DE MESA

19 Alumnos Participantes
19 Hombres
0 Mujeres

EXHIBICION DE 
TENIS DE MESA

4 Alumnos Participantes
4 Alumnos Participantes
2 Hombres
2 Mujeres

INTRAMUROS DE
BASQUETBOL

27 Equipos Inscritos
22 Rama Varonil
5 Rama Femenil
281  Oficialmente Registrados
222 Hombres
59 Mujeres

TOTAL DE EQUIPOS 56 Equipos

51 Rama Varonil
5 Rama Femenil

TOTAL DE ALUMNOS: 866

Hombres
803

Mujeres
63EN PORCENTAJES

93% 7%

Estadísticas de intramuros 
Primavera 2003 
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Viernes 30 

Partido de basquet varonil Torneo CONADEIP, UPAEP VS ITESM, 
Laguna

Gimnasio UPAEP a las  18:00 hrs.

Agenda

Eder Meis Otega- Cerca de 2 mil 800 miembros de la comunidad 
universitaria utilizan diariamente los servicios que la Biblioteca Central 
UPAEP brinda, entre los que se encuentran la adquisición, conservación, 
estudio y exposición de libros y documentos de diversos formatos.
Más de 68 mil 200 ejemplares de distintas disciplinas, están al alcance de 
los usuarios, también tiene la opción denominada biblioteca electrónica que 
ayuda a encontrar más rápido los documentos solicitados y entre sus joyas, 
está un libro escrito a mano con pintura vegetal que data del año 1580 d.C.
La biblioteca exige silencio como herramienta principal, aunque en 
ocasiones ciertas personas no respetan la regla y cuando el ruido aumenta, 
son los mismos lectores quienes defienden este principio. La charla es muy 
frecuente en la parte de arriba del lugar porque hay mesas comunes y 
regularmente los alumnos se sientan por grupo o parejas de amigos, pero 
en la parte de abajo es mucho más respetado el silencio, puesto que hay 
mesas individuales para el  estudio o lectura.
Rocío Flores quien es la responsable del área de circulación, diagnosticó 
que los libros que salen de la biblioteca, entre renovaciones y devoluciones 
son aproximadamente  mil al día y detalló que las mujeres son quienes más 
asisten a este espacio dentro de la Universidad. También mencionó que de 
todas las carreras quienes más utilizan los servicios  son los alumnos de 
medicina (80 %). 

Los alumnos de medicina son quienes más utilizan los servicios

Son más de 68 mil ejemplares los que están a
 disposición de la comunidad UPAEP

Asciende a 2800 universitarios, el número 
de visitantes a la Biblioteca Central

Dentro de los 68 mil 209 libros que tiene la Biblioteca Central destaca uno de 
mucho valor por su contenido y por el tiempo que ha perdurado, se trata de la 
Historia del Emperador Moctezuma y sus Progenitores que contiene noticias 
originales de los antiguos pobladores, usos y costumbres de los mexicanos, 
su riqueza, comercio, etc. Fue escrito en el año 1580 por el Padre Diego Luis 
de Moctezuma, miembro de la compañía de Jesús y fue donado por Don 
Manuel Concha Quintanilla a la Universidad, este libro está escrito a mano y 
con pintura vegetal, además se encuentra en una vitrina especial con 
temperatura adecuada  para que no se maltrate con el clima.
Dentro de la tecnología de la biblioteca se encuentran las salas 1 y 2 donde se 
pueden consultar digitalmente diccionarios, Encarta 2003, Acuerdos 
Nacionales de México, análisis políticos, documentos pontificios, la 
legislación de Puebla, literatura universal, tesis de licenciatura, especialidad y 
maestría de la UPAEP. 
Además de estos servicios también están los más comunes que son los 
préstamos, renovaciones, devoluciones y autocopiado.
“El silencio es condición indispensable para aprovechar nuestra lectura, 
estudio y reflexión. Exigimos el cumplimiento de este derecho”. Biblioteca 
central.

Uno de los objetivos de este doctorado es formar
expertos científicos en educación
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Basquetbol

Paloma Benítez Tinoco.- Las Águilas comenzaron con el pie derecho su 
preparación rumbo a la calificación para las finales de la Comisión Nacional del 
Deporte Estudiantil de Instituciones Privadas (CONADEIP), al derrotar en dos 
ocasiones consecutivas al equipo de basquetbol de la Universidad Madero.
86 a 68 fue el marcador a domicilio, el sábado diez de enero, donde Juan Pablo 
Bravo anotó 29 puntos. El nido fue testigo del partido de vuelta el martes 20 de 
enero a las 7:40 de la noche.
 Los emplumados salieron a la cancha,  los novatos lucían una cabellera a medio 
rape, como bienvenida por parte de los veteranos del equipo. ¡UPAEP!, fue el 
grito de inicio, los jugadores se persignaban antes de entrar a la cancha, y sonó 
el clásico aplauso por parte de la afición, todo estaba listo para el encuentro.
Julio César Everardo, David Luengas, Héctor Ibáñez, Gustavo Ayón y Rodolfo 
Cabrera, abrieron la alineación. La primera anotación corrió a cargo de Cabrera, 
el júbilo de la porra no se hizo esperar, aunque poco a poco el rival alcanzaba la 
ventaja. 
El tiempo transcurría, cuando el número seis local, Víctor Thomas, entró a la 
cancha, la ovación del público no se hizo esperar, ya que esperaba con ansia su 
regreso. ¡Traidor!, gritaba la porra al número 10 de la Madero, que anteriormente 
jugaba para las Águilas. Los debutantes de la selección orientaban todo su 
esfuerzo a la cancha. El ¡ruido, ruido! de la porra a veces parecía no funcionar, 
ya que la Madero seguía con la ventaja. Primer cuarto 25 a 29 a favor de los 
visitantes.

Opacan a la Universidad Madero; “ jugaremos cada partido 
como si fuera la final”: Ceniceros

Doble victoria para los emplumados

Paloma Benítez Tinoco.-  La UPAEP espera ser un excelente anfitrión en el 
torneo de la Comisión Nacional Deportiva de Instituciones Privadas 
(CONADEIP) donde recibirá a equipos de distintos lugares de la república en 
la culminación de los juegos de este substancial torneo. 
Del 16 al 20 de marzo se jugará el hexagonal de basquetbol varonil, todos los 
partidos serán en el gimnasio, disputándose tres por día. En la rama femenil 
las competencias serán del 1 al 3 de marzo, jugándose dos partidos por día. 
Las finales de futbol serán del 21 al 27 de marzo, en el Centro de Integración 
Universitaria (CIU).
Se necesitarán 28 personas de servicio social para que sean edecanes o 
guías de los equipos visitantes. La labor de los estudiantes es llevar a los 
jugadores al camión, a las canchas, al hotel, recomendarles restaurantes y 
apoyarlos en lo indispensable para que disfruten de una buena estancia.
 Los árbitros ya están confirmados, pertenecen a la delegación Puebla. El Lic. 
Raúl Cházari, Director de Promoción Deportiva, diagnosticó que sólo faltan 
pequeños detalles, redes nuevas, pintar las bancas y otros por menores. Al 
cuestionársele sobre el costo que va a representar ser la sede de este torneo, 
calculó que es equivalente al de llevar a un equipo a Monterrey, matizó que 
para la UPAEP es un reto ganar como anfitrión este torneo, ya que en los 
últimos años, los organizadores no se han llevado el triunfo.

UPAEP será un excelente anfitrión de la CONADEIP 
vaticinan organizadores

Para el segundo cuarto, Víctor Thomas tomó el balón, hizo una impresionante 
clavada, que desató el primer ¡alerombo, alerombo! de la noche. 26 minutos 
para que terminara el segundo cuarto, el 22 Águila le daba la vuelta al partido, 
39 a 37 . El marcador del tercer cuarto no favoreció a ninguno de los equipos 
61-61. ¡UPAEP, UPAEP!, resonaba en el nido, mientras que el equipo lograba 
ampliar la ventaja sobre los visitantes. Para finalizar el encuentro, el  ¡10, 9, 8, 
7, 6...! Corría a cargo de la porra local, quienes estaban felices por la victoria 
final de su equipo, 82 a 75 marcador final.
Al término del partido, Víctor Thomas explicó a  este medio que se siente “un 
poco desencanchado por el semestre que no jugó, pero que poco a poco va a 
ir avanzado”, aunque auguró que van con todo para lograr la calificación a las 
finales de la CONADEIP que se jugarán en el gimnasio de esta casa de 
estudios. Por su parte Javier Ceniceros, entrenador del equipo, reveló que 
jugarán cada partido como si fuera la final.

“Be International”

El departamento de 
Proyectos 

Internacionales invita a 
las sesiones 

informativas "Be 
International" (último 
día). Miércoles 28, 

Sesiones informativas 
"Be International" 

El Instituto de 
Capacitación UPAEP, 
realiza la entrega de 

Diplomas de su 
cuadragésima sexta 

generación el 
Miércoles 28, en el 

Teatro de la Ciudad, 

Entrega de 
diplomas ICA

Único día para dar de 
bajas asignaturas. 

Jueves 29, 8:00hrs.

El trámite se realiza a 
través de internet 

(Unisoft), el costo por 
baja de materia es de 

Baja de asignaturas

Único día para dar de 
alta asignaturas. 

Viernes 30, 8:00hrs. 
El trámite se realizará 

en la biblioteca, 
previamente los 

alumnos tendrán que 
acudir al departamento 

de admisiones para 
que se les asigne su 

turno.

Alta  de asignaturas

 Alumnos de nuevo ingreso pueden pasar por sus 
credenciales al departamento de Admisiones de 

8:30 a 19:00 hrs. la fecha límite para recogerla es 
el 13 de febrero.

Credenciales

La facultad de Psicología propone a los alumnos 
interesados en obtener una evaluación de su 
personalidad durante el periodo de Primavera 

2004, solicitarla en el departamento de 
Consultoría Psicopedagógica UPAEP (13 

Poniente 2105, junto al Centro Universitario de 
Cómputo). Del 21 de enero al 13 de febrero en 
horarios de oficina, con la Lic. Milagros Cueto 

Aguirre. Cupo limitado. 

Evaluación de la Personalidad

web.upaep.mx/universitario
DD eportes

Con la finalidad de ofrecerte un mejor servicio a partir 
del próximo 2 de febrero las tarjetas para impresión 
del Centro Universitario de Cómputo, estarán a la 
venta en:
 
                                                 

 
Te recordamos que tienen un precio de 
  $ 10.00 y $ 20.00
Nota: El CAE ya no venderá tarjetas del  CUC.

Tarjetas para impresión del
 Centro Universitario de Cómputo

Se les informa a todos los alumnos becados 
que tienen que hacer servicio de beca, que él 
último día para darlo de alta es el 30 de enero, 
a quienes no realicen su inscripción a partir del 
día 2 de febrero, se les dará de baja la beca.

Apoyos Financieros

Se informa a la comunidad universitaria que los 
entrenamientos de porra ya iniciaron y existen vacantes. 
La cita es todos los días a las 17:00 hrs. en la planta baja 

Disputando el bote

87 a 75 el marcador final

horarios
 

9:00 a 14:00 y 
16:00 a 19:00 hrs. 

 7:00 a.m a 9:00 p.m  

-kiosko UPAEP 
-Cafetería UPAEP 
-Italian Coffee         
  

UPAEP la semana pasada durante el partido contra los Linces 



 Calificar a las finales de la CONADEIP su preocupación 
actual

web.upaep.mx/universitarioDD eportes

            web.upaep.mx/universitario

Av. Juárez 2104
Tel 246.29.90

Paloma Benítez Tinoco.- Juan Pablo Bravo regresa este semestre al equipo 
de basquetbol y con él las esperanzas de calificar a las finales de la 
CONADEIP (Comisión Nacional Deportiva de Instituciones Privadas). 
Nacido en Valle de Bravo, Estado de México, es uno de los símbolos más 
importantes de la escuadra ráfaga. Regresa con una nueva mentalidad 
para motivar a sus compañeros y calificar a las finales. 
Su inesperada salida del equipo se debió a problemas académicos, para 
poder participar en los torneos, debía acreditar más del 50 por ciento de las 
materias, lo cuál no hizo.
“Tenía otros planes, me entró la cosquilla de jugar profesional, y no seguir 
con mis estudios, descuidé la escuela, pero cuando tomé la decisión de 
quedarme en el equipo fue demasiado tarde, no pude recuperarme y tuve 
que darme de baja temporal”, explicó Bravo al cuestionársele sobre su 
salida. 
“ Hay que dejar hasta la última gota dentro de la cancha”, es su frase 
favorita, la cuál le ha ayudado a conseguir sobresalientes frutos deportivos. 
Bravo ha conseguido el máximo sueño de un basquetbolista; representar a 
su país internacionalmente, ha sido convocado a la selección mayor en la 
preselección,  participó en dos juegos mundiales, ha hecho giras a Estados 
Unidos, campeón CONADEIP, entre otras muchas satisfacciones.
“Juan Pablo es un símbolo en el equipo, entra a la cancha y emociona a la 
gente, le sube el ánimo a sus compañeros y sobre todo es un gran jugador, 
con él la gente siente que el equipo va hacia arriba y no hacia abajo”, opinó 
uno de los más fieles seguidores de las Águilas.
Para Bravo el ser un símbolo del equipo lo llena de satisfacción, recordó que 
en un partido amistoso del semestre pasado donde no podía jugar, se 
levantó y se colocó su banda, lo cual hizo que la gente se pusiera en pie y le 
aplaudiera, y expresó que sintió un escalofrío. Reveló que los premios que 
le da la gente no tienen palabras.
Pero lo que más preocupa al basquetbolista en este momento es la 
calificación al nacional de la CONADEIP, el equipo tiene que ganar 11 
juegos de los 12 que le quedan es un reto importante, pero “el cuatro Águila 
tiene fe en los jugadores, en el entrenador y en él mismo” y pronosticó que 
calificarán a las finales. 
El “güero”, como se le conoce, recordó uno de los momentos más difíciles 
durante su ausencia.  Fue un partido contra la UDLA, en el que le llenó de 
desesperación ver a los aztecas burlarse. Declaró que viene con todo para 
defender lo que ellos quisieron aplastar.
Por su parte Javier Ceniceros, entrenador del equipo, destacó que Bravo es 
una pieza fundamental, que tiene mucha experiencia y que llena de 
motivación a sus compañeros.
Héctor Ibáñez, compañero de Bravo en el equipo, asintió que el regreso del 
jugador les brinda más confianza, ya que ha jugado mundiales, 
panamericanos, y es campeón CONADEIP. 
“El balón de basquet es mi mejor amigo, es el que aguanta mis corajes, mi 

   El mundialista Juan Pablo Bravo está de vuelta en la selección

Basquetbol

Las invictas Águilas esperan el CONNDE
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Juan Pablo Bravo está de vuelta al equipo de basquetbol y con 
él las esperanzas de calificar a las finales de la CONADEIP.  

Regresa un Bravo a la cancha

Comienza el Doctorado en Pedagogía

   Maestros provenientes de distintas partes 
del país asisten a capacitarse. 
 El Dr. Octavio Fullat I. Genís, catedrático de 
filosofía de la educación de la Universidad 
Autónoma de Barcelona impartió dentro de la 
primera fase la materia “Teoría, diseño y 
metodología de la investigación”.

  Está compuesto por 10 módulos, cada uno 
integrado por la presencia de 3 expositores en 
su mayoría españoles y doctores de 
universidades del país.

ARRANCA SANTIAGO Y 
AMÉRICA

Terminan las juntas para los 
interesados en servicio social 
comunitario y profesional.

Pág. 9 

El concepto de adicción.

VV ida 
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BB ienestar

Paloma Benítez Tinoco.- El invicto equipo de futbol femenil se prepara 
para el torneo del  Consejo Nacional para el Deporte Estudiantil 

(CONNDE) que se disputará en febrero. 
Las Águilas participan desde octubre del año pasado en un torneo 

en la cancha de San Pedro, Cholula, en el que su estadísticas 
son: 8 juegos jugados, 5 ganados, 2 empatados y  uno ganado 

por “shout outs”. Han anotado  32 goles  y recibido 17. 
Estos  números las colocan en el segundo lugar de la tabla 

con 17 puntos en total. El primer sitio lo ocupa el 
deportivo Jam con 22 puntos, pero las Águilas 

tienen un partido pendiente. Susana Díaz y 
María Eugenia Relón son las mejores 

anotadoras  del  equipo 

Futbol

Pág. 5

Pág. 16

Pág. 13

El güero está listo

de 
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Alumnos de la UPAEP se
afilian al IMEF. Pág. 7
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